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Semanario de La Mancha

JUEVES,  29 DE JULIO DE 2021
AÑO LXXVII  -  II  ÉPOCA -  Nº 25.234

E J E M P L A R  G R A T U I T O

PUBLICACIÓN CONTROLADA POR

EL USO DE LOS SISTEMAS DE MOVILIDAD PERSONAL ESTÁ 
PLENAMENTE CONSOLIDADO EN CIUDAD REAL Y CADA 
VEZ ES MÁS FRECUENTE CRUZARSE CON USUARIOS DE ESTE 
TIPO DE VEHÍCULOS. PERO EL AUGE DE ESTE MEDIO DE 
TRANSPORTE, ADEMÁS DE FACILITAR EL DESPLAZAMIENTO 
DE LOS CIUDADANOS Y HACER LAS CIUDADES MÁS 
SOSTENIBLES, ESTÁ FAVORECIENDO LA CONSOLIDACIÓN DE 
UN SECTOR ECONÓMICO DEDICADO A LA VENTA, ALQUILER 
Y MANTENIMIENTO DE ESTE SISTEMA DE LOCOMOCIÓN.
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Cerramos el mes de julio con cierto desconcierto sobre la pandemia que hace año y medio puso patas arriba la vida de 
la población mundial y que hoy se resiste a desaparecer a pesar de los esfuerzos sanitarios para erradicarla.

Desconcierto sobre todo en España, un país en el que la enfermedad no remite a pesar de que con el 54% de su población 
con la pauta completa se ha colocado a la cabeza del ranking en la vacunación contra el virus.

Con más de 26 millones de personas vacunadas en estas condiciones supera a países como Reino Unido, Estados Unidos, 
Alemania o Francia, pero no consigue controlar el índice de incidencia de la enfermedad, que comenzó julio con 134 casos 
por cada 100.000 habitantes, después de meses de continuos descensos, y lo cierra con una cifra en torno a los 700. Des-
esperante.

Pero entre los que elaboramos este semanario prevalece el ánimo de ofrecer momentos de sosiego alejados de las tensio-
nes de la información diaria y una visión diferente sobre el mundo que nos rodea.

Este es uno de los motivos por el que dedicamos la portada y el reportaje de apertura a la micromovilidad urbana y la importancia que ha adquirido 

El patín eléctrico se ha convertido en el referente de los vehículos de movilidad personal que permite llevar hasta sus últimas consecuencias las 
ventajas de esta micromovilidad. 

En grandes zonas urbanas, patines y bicicletas son los encargados de solventar el problema de las distancias cortas como son el primer y último 
kilómetro de un trayecto largo realizado con transporte público.

Pero en Ciudad Real, por su tamaño intermedio, el patín eléctrico es un medio de transporte personal que no necesita combinarse con ningún otro.

De este y otros aspectos del sector hemos hablado con Antonio Arroyo, propietario de un negocio de venta, alquiler y reparación de patines eléc-
tricos que comenzó en la red y que hoy ya dispone de una tienda física en la capital. 

Arroyo se ha visto gratamente sorprendido por la gran cantidad de usuarios con los que se ha encontrado en Ciudad Real.
Además de promover ciudades más sostenibles y dar respuesta a los problemas de movilidad, el patín eléctrico y los vehículos de movilidad perso-
nal han impulsado un sector económico de gran proyección futura, con capacidad para generar riqueza y puestos de trabajo.

Lo que hace unos años se contemplaba con un simple juguete para distracción de los más jóvenes hoy es un medio de transporte alternativo conso-
lidado, que utilizan mayoritariamente personas de entre 25 y 40 años, aunque por arriba la edad va en ascenso, y que necesita de una inversión escasa 

También traemos esta semana a nuestras páginas la peripecia personal de Rafael de la Cruz, un empresario hostelero que ha conseguido consoli-
dar en Ciudad Real uno de los negocios más longevos del sector en la actualidad, muy apreciado por los vecinos y clientes.

Burger Rayfer

que la perseverancia
equipo con jóvenes profesionales.

Espero que estos dos reportajes y el resto del contenido que hemos seleccionado esta semana para elaborar Lanza sean de tu agrado y te propor-

Y no olvides seguirnos en nuestra web y redes sociales donde a diario encontrarás toda la información de actualidad.

Feliz semana 

La micromovilidad se asienta en el entorno urbano

CLARA MANZANO

R. Gratacós
Adjunto a la dirección de Lanza
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El auge de 
los patinetes 
eléctricos en 
Ciudad Real 

Texto: Carlos Monteagudo

Fotos: Elena Rosa

El uso de los sistemas de movilidad personal y medios particu-
lares de transporte está ya plenamente consolidado en Ciudad 
Real. De hecho, cada vez es más frecuente cruzarse a usuarios 
de este tipo de vehículos.

E
l coche y la moto venían siendo los 
medios de transporte más utiliza-
dos para moverse por la ciudad. Sin 
embargo, las ciudades están cam-
biando y también la manera de des-
plazarse por ellas. Cada vez es más 
frecuente cruzarnos por la calle a 

personas montadas en patinetes eléctricos, un 
medio de transporte en pleno auge y que, cada 
vez, llena más los cascos urbanos de las ciudades.

trico son varios: mucho más barato que los me-
dios de transporte clásicos, la rapidez para lle-

además de no pagar por aparcarlo ni perder 
tiempo buscando aparcamiento. Por todo ello, el 
uso de patinetes eléctricos es cada vez más co-
mún y está en auge.

Este auge ha provocado que comiencen a im-
plantarse negocios enfocados a los patinetes 

eléctricos, como el que ha puesto en marcha 
Antonio Arroyo en Ciudad Real capital, concre-
tamente en la avenida de La Mancha, donde ha 
montado un negocio enfocado a la venta, alquiler 
y reparación de estos nuevos medios de trans-
porte, aunque previamente ya había iniciado su 
andadura a través de internet.

En el mes de diciembre fue cuando este ciuda-
rrealeño decidió emprender esta aventura debi-
do a su pasión por el mundo de la electrónica y 
también debido al auge de este tipo de sistemas 
de movilidad, denominados VMP (Vehículos de 
Movilidad Personal). Sobre la implantación del 
patinete eléctrico en Ciudad Real, el gerente de 
la tienda considera que «está bastante bien po-
sicionado» en cuanto a su uso. «Creía que había 
bastantes menos, pero desde que emprendí este 
negocio me estoy dando cuenta que hay muchí-
simos usuarios de patinete eléctrico», comenta.

Ciudad amigable con el monopatín y la bicicleta
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Pese a no existir el carril bici en Ciudad Real, los 
usuarios de los patinetes eléctricos creen que la 
capital provincial es una ciudad «amigable» con 
el monopatín. «No ha carriles bici, pero tenemos 
una ciudad bastante amigable en la que se sue-
le respetar a los usuarios de este tipo de trans-
porte, como a las bicicletas, por ejemplo», lo 
que implica que cada vez haya más personas que 
apuestan por este tipo de aparatos para moverse 
por la ciudad, indica Arroyo, que, como no podía 
ser de otra forma, también es usuario asiduo del 
patinete eléctrico.

-
mente más bajo que el que se realiza al adquirir 
un coche o una motocicleta, y la posibilidad de 

propias del centro de las ciudades son los princi-
-

terte por donde quieras, puedes aparcar donde 

explica el gerente de Narro.

El patinete, hasta los últimos años, siempre se 
asociaba a algo similar a un juguete. Sin embar-
go, el avance de la tecnología, que ha permiti-
do dar una mayor autonomía a éstos y dotarles 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.
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de más velocidad, lo ha convertido en un medio 
de transporte alternativo. Ello ha hecho que el 
usuario que, a día de hoy, utiliza este medio de 
transporte sea la horquilla que va de entre los 
25 años de edad a los 40, aunque cada vez hay 
personas de más edad que se atreven a utilizarlo.

El gerente de la tienda explica que ha habido 
muchas marcas que han hecho creer a los con-
sumidores que puedes tener un patinete de ca-
lidad por poco más de 100€, aunque, como de 
sobra es conocido, lo barato siempre sale caro. 
«Un patinete con las prestaciones adecuadas 
parte de los 400-500 euros, de ahí para arriba. 
Tienes que tener en cuenta que es un aparato 
con el que a diario vas a recorrer 10 kilómetros 
para ir a trabajar», añade.

Regulación
El ‘boom’ de este tipo de vehículos se produ-
jo antes de que existiera una regulación al res-
pecto; de hecho, fue el pasado mes de enero 
cuando entró en vigor la nueva normativa de la 
Dirección General de Tráfico (DGT), que está a 
expensas de ampliarse y que, entre otras cues-
tiones, establece la prohibición de circular por 
las aceras y a una velocidad superior a 25 kiló-
metros por hora.

En el caso concreto de Ciudad Real capital, los 
patinetes eléctricos o cualquier otro VMP están 
equiparados a las bicicletas, por lo que las condi-
ciones generales de uso, circulación y prioridad 
de los vehículos de movilidad personal serán las 
mismas que las previstas en la normativa vigente 
para las bicicletas, y en las disposiciones esta-
blecidas en esta ordenanza.

noches de julio y agosto Todos los espectáculos son a las 22:00 h.
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P.- ¿Se continúa traba-
jando para que La Pan-
dorga sea declarada 
Fiesta de Interés Turís-
tico Nacional?

R.- La semana pasada me 
reuní con el presiden-
te de la JCCM, Emiliano 
García-Page, y con varios 
miembros de su gobierno 
y uno de los temas a tra-
tar fue ese. Es verdad que 
hemos perdido y vamos 
a perder dos pandorgas 
de impactos nacionales, 
pero no cejamos en el in-
tento, en la labor y en el 
trabajo de que la Pandor-
ga sea declarada Fiesta 
de Interés Turístico Nacional. 

-
lice la legislatura?

R.- No habría algo que me llenase de alegría como que 
pudiésemos decir que La Pandorga sea declarada de 
Fiesta de Interés Turístico Nacional, aunque en 2022 
creo que será demasiado prematuro, sobre todo, te-
niendo en cuenta que en estos dos últimos años nos 
hemos encontrado con una pandemia mundial. Estos 
dos últimos años van a ser de pocos impactos, aunque 
estamos haciendo lo que podemos por promocionar 

Espero que en 2022 podamos hacer una Pandorga al 
uso y, si no al 100%, al 95% para que en 2023 llegue esa 
tan ansiada declaración.
 
P.- ¿Para ser declarada Fiesta de Interés Turístico 
Nacional, no se debería de trabajar, como ya se ha 
propuesto en alguna ocasión, que el día 31 de julio o 
el 1 de agosto fuera festivo local?

R.- Sobre la festividad en La Pandorga, es un tema que 
se ha venido hablando durante muchos años, pero hay 
que hacer un encaje de bolillo, porque solo tenemos 
dos días de festivos locales y habría que prescindir de 
alguno de ellos y de ninguno queremos prescindir. 
El hacerlo festivo no es tanto la voluntad política del 
Ayuntamiento, sino llevarlo a cabo con muchísimos 
agentes sociales y con la población. 

Es difícil, pero siempre he reivindicado que si quieres 

que mejor manera que sea festivo para que la gente 
pueda vivirla con relajación. 

P.- ¿Cómo se abordará la seguridad durante La 
Pandorga, teniendo en cuenta que de lo que se 
trata es de evitar botellones durante la noche del 
30 y 31?

R.- La semana pasada tuvimos la Junta de Seguridad 
y los dispositivos van a ser los mismos que si hubiera 

-
natos de botellones o actuaciones que no van con la 
normativa. Espero que, al igual que el año pasado, que 
fue una Pandorga muy tranquila, este año se siga en la 
misma línea. 

P.- ¿Qué mensaje traslada a la ciudadanía para vivir 
estos días?

R.- Lo que digo siempre, que nuestras tradiciones y 
costumbres pueden celebrase desde la responsabi-
lidad y adaptarnos a las circunstancias sin dejar esa 
fecha vacía en el calendario, cuando ya nos hemos de-
mostrado que se pueden recuperar ciertas activida-
des de la vida cotidiana. Nuestra costumbre también 
tiene que ser segura, por tanto, el mensaje es de vi-
virla con la responsabilidad, anudarse ese pañuelo de 
yerbas al cuello y ponernos esa camiseta blanca. En 

amplio de los sentidos. 

C
ómo será La Pandorga este año?

Respueta.- La verdad es que de 
todos es sabido que este año se-
guimos con esas restricciones, 
esas medidas de seguridad y esas 
recomendaciones sanitarias, por 

lo que La Pandorga se celebrará en un formato más 
amplio que el año pasado, pero mucho más reducido 
que una Pandorga tal y como la conocemos. 

P.- ¿Cree que la gente responderá cívicamente du-
rante estos días?

R.- Tengo la esperanza puesta en el comportamien-
to de los vecinos. Ya el año pasado lo hicieron bien, 
aunque también eran circunstancias muy diferentes… 
Pero yo confío mucho en el comportamiento y en esa 
actitud de respeto, responsabilidad y coherencia. 

P.- ¿Cuáles serán las actividades principales de La 
Pandorga?

R.- Este año la novedad es que se vuelve a retomar el 
nombramiento del Pandorgo y la Dulcinea, que no se 
hizo el año pasado por la pandemia. Se hará de una 
manera muy reducida, en la Plaza de los Merceda-
rios, en un acto de tres cuartos de hora de duración. 

catedral. Ese será el acto principal, aunque además 
también hemos ofertado otras actividades para todos 
los públicos, como las conferencias organizadas por 
la Hermandad de Pandorgos, las actividades para los 
más pequeños, así como diferentes espectáculos mu-
sicales que se realizarán para festejar, en la medida de 
lo posible, esta festividad. 

P.- Estaban planeando el cambio del lugar del Con-
curso de Limoná, pero esto se ha visto paralizado por 
la pandemia… 

R.- Así es. Ya en 2019 vimos que nos quedábamos muy 
cortos con su celebración en el Auditorio La Granja y 
estábamos pensando en cambiarlo de ubicación. Una 
de sus posibles ubicaciones sería en el entorno del 
campo de golf del Larache. Ahora, se ha quedado en 
‘stand by’, aunque esperamos que lo podamos retomar 
el año que viene, porque queremos ofertar este con-
curso para que pueda participar todo el mundo que 
quiera, sin un ‘numero clausus’ como pasaba hasta 
ahora. 

MASÍAS: “SEGUIMOS TRABAJANDO 
PARA QUE LA PANDORGA SEA DECLARADA 

FIESTA DE INTERÉS TURÍSTICO NACIONAL”

Sociedad

 Texto: Carlos Monteagudo / Fotos: Elena Rosa
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Sociedad
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33 AÑOS COMO REFERENTE 
DE LA HISTORIA DE LAS 

HAMBURGUESAS EN 
                 CIUDAD REAL

Texto: Fran Solís
Fotos: Carlos Díaz

El Burguer Rayfer, situado en la calle Hidalgos, se encuentra de 
aniversario y se ha convertido en uno de los establecimientos 

hosteleros más longevos de la capital manchega

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.
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“Con el tiempo el negocio fue 
a más y decidí ir ampliando el 

local, a la vez que introduje 
otros productos como platos 
combinados, baguettes, etc.” 
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llevar el establecimiento a buen puerto.

“Con el tiempo el negocio fue a más y decidí ir 
ampliando el local, a la vez que introduje otros 
productos como platos combinados, baguet-
tes, etc.”

-
ciendo que se trata de un 

Pero continúa sintien-
do una gran satisfacción 
cada vez que los clientes 

-
ductos, de la atención 
prestada en el servicio y 
de la calidad recibida.

“La clientela que tene-

donde aspectos como la 
-

sional y de calidad desempeñan un papel funda-
mental”.

de la importancia que tiene el rodearse del mejor 
equipo profesional. “Somos todos como un gran 
equipo. Cada uno sabe la función que tiene que 
desempeñar para que todo funcione correcta-
mente. Me enorgullezco del equipo que tengo, y 

-
ga trabajadores dentro de su establecimiento, 

La hamburguesa Rayfer sigue 
utilizando el mismo pan que 

llevaba hace 33 años. Y la 
composición de la carne, que 

también sigue siendo la misma, 
se ha convertido en un secreto 
que tan solo conocen Rafael de 

la Cruz y el fabricante

sino que los define como una familia. “Aquí no 
-

marque las pautas, que soy yo mismo. Pero to-
dos somos como una gran familia. Y el equipo 
profesional que tengo es de lo mejorcito que 

Con el paso del tiempo, Burguer Rayfer, cuyo 

incrementando su oferta 
gastronómica, ofrecien-
do además de los ya co-

-

platos combinados y ba-
guettes, otros comple-
mentos como alitas, nug-

de cebolla, tres tipos de 

-
tada a las intolerancias alimentarias o alergias.

El secreto del éxito de la hamburguesa 
Rayfer
Pocos burguer pueden presumir de que su 
producto estrella permanezca, altivo e impa-
sible, durante 33 años en el tiempo, utilizando 
los mismos ingredientes que le dieron fama y 
sin perder ni un ápice de su calidad, esencia y 

-
fer’, un producto que ya permanece instalado 

-
sitantes que un buen día decidieron probar el 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.



Lanza
Semanario de La Mancha 14 29/07/2021

un universo de sensaciones, sabores, texturas 
y colores.

La hamburguesa Rayfer sigue utilizando el mis-
mo pan que llevaba hace 33 años. Y la compo-
sición de la carne, que también sigue siendo la 
misma, se ha convertido en un secreto que tan 
solo conocen Rafael de la Cruz y el fabricante, 

que el carnicero. “Durante las más de tres déca-
das de historia que tenemos, sigo trabajando casi 

-
dad Real, aunque también hay alguno de otras 
partes de Castilla-La Mancha”.

Parece mentira que una cosa tan pequeña, pero 
tan grande a la vez, pueda transmitir esas sensa-
ciones con tan solo probarla. Pero eso es exac-
tamente lo que consigue esta hamburguesa que 

también lleva como ingredientes jamón york, 
huevo, bacon, lechuga, tomate, cebolla, pepini-
llos, anchoas y queso. No es de extrañar que la 
hamburguesa Rayfer siga siendo la más vendida 
dentro del establecimiento. Y eso que no ha su-

frido variación alguna en sus 33 años de vida.

para que la calidad y la limpieza que se emplea en 
el establecimiento permanezca visible, aquellos 
clientes que lo deseen pueden comprobar todo 
el proceso de elaboración, es decir desde que el 
producto empieza a abrirse hasta que se elabora, 
se compone y se monta en el plato, puesto que la 
cocina se encuentra a la vista del público.

En la actualidad la plantilla de Rayfer está forma-
da por 16 trabajadores, los cuales se turnan para 

semana de lunes a domingo, pues tan solo cierra 
sus puertas el 24 y el 31 de diciembre.

Periodo de pandemia
La llegada de la COVID también supuso un se-
rio contratiempo para todo el sector hostelero. 

“Nosotros, afortunadamente, 
nos hemos ido defendiendo. 

Durante la pandemia tuve que 
cerrar durante unos 50 días. 
Y en los primeros momentos 

nos tuvimos que dedicar 
únicamente al servicio a 

domicilio, ya que no podíamos 
abrir el interior del local”

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.
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“Nosotros, afortunadamente, nos hemos ido 
defendiendo. Durante la pandemia tuve que 
cerrar durante unos 50 días. Y en los prime-
ros momentos nos tuvimos que dedicar úni-
camente al servicio a domicilio, ya que no po-
díamos abrir el interior del local”.

Importancia de las redes sociales
Rafael de la Cruz es consciente a su vez de 

que, a pesar de aquellos periodos nostálgicos en 
los que el ‘boca a boca’ era lo que primaba, las 
redes sociales se han convertido en la actualidad 
en una pieza fundamental dentro de los nego-
cios. “Son lo que mejor funciona hoy en día. De 
hecho, hace unos días cumplimos 33 años, y a 
través de las redes sociales pudimos difundirlo. 
También sirven para llegar al público más joven. 
Por eso contamos además de con nuestra propia 

una cuenta en Instagram”.

Ya han pasado 33 años desde que Rayfer abrió 
sus puertas en la Ciudad Real. Y, a pesar del 
paso del tiempo y de los cambios generacio-
nales, sigue contando con la misma buena sa-
lud gastronómica que la del primer día. Espe-
remos que sea por muchos años más.
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Ferias y Fiestas 2021

Texto: Aurora Galisteo / Fotos: Lanza

P
edro Muñoz y los pedroteños 

trona, la Virgen de los Ángeles, 
con la ilusión de recuperar la 

mación muy completa que ha 

tante en colaboración con todos los colectivos. 

querido dirigir a sus vecinos para invitarles a 
disfrutar del municipio y de sus días grandes, 
recuperando la alegría y actuando con mucha 
responsabilidad y prudencia para garantizar la 

ción sanitaria complicada.

PREGUNTA. - ¿Cómo ha sido el trabajo para 

RESPUESTA. -

normalidad y, teniendo siempre en cuenta las 
recomendaciones de la autoridad sanitaria, 
hemos tratado de elaborar una programación 

lectivos de Pedro Muñoz van a ser la base esta 
Feria. No debemos olvidar que el año pasado 

ranza. Pero también es muy importante que lo 

hagamos con responsabilidad. 

R. - Así es. Se trata de un festejo taurino de nivel, 

te que ha colaborado con mucha ilusión para que 
esta corrida goyesca sea una realidad. No se me 
ocurre mejor manera de celebrar el centenario de 
nuestra plaza de toros. 

R. -
tante: las atracciones y los puestos de comida se 
trasladan a nuevo recinto ferial de la Avenida de 
la Constitución, frente al Parque Municipal.  Esta 
nueva ubicación nos permitirá ganar espacio para 

poco faltará la actividad musical, con diferentes 
actuaciones y mucho protagonismo de nuestra 
Banda de Música Municipal, que este año, en su 
140 aniversario, se encargará de dar el pregón. En 

boración de todo el tejido asociativo pedroteño y 
orientadas, sobre todo, para que los más pequeños 
puedan vivir estos días con ilusión. 
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R. - Como decía anteriormente, hemos ganado es-
pacio para evitar las aglomeraciones en el recinto 
ferial. Además, todos los eventos se han organiza-
do siguiendo escrupulosamente las indicaciones 
de la autoridad sanitaria, garantizando el distan-
ciamiento social.

P. - Usted tomó posesión como alcalde de Pedro 
Muñoz en medio de una crisis sanitaria de la que 

los diferentes colectivos que hacen posible cada 

R. - Como todo el mundo, los responsables políti-
cos también, vivimos estos días con incertidum-
bre, pero con muchísimas ganas de trabajar para 
salir adelante. Mi mensaje para los colectivos es un 
agradecimiento enorme. La Feria es posible gra-
cias al compromiso de muchas personas y eso para 
mí tiene mucho valor. Trabajo a diario para poder 
dar respuesta a todo este caudal de compromiso 
con nuestro pueblo. 

-

R. - Sobre todo hemos trabajado para que la re-
cuperación económica sea lo más justa posible, 
para que nadie en Pedro Muñoz se quede atrás, 
sin olvidar inversiones necesarias para mejorar las 
infraestructuras de nuestra localidad.  Se han con-
vocado ayudas para autónomos y PYMES, tenemos 
un nuevo recinto ferial… Pero, sin duda, lo más im-
portante ha sido la puesta en marcha de un servi-
cio fundamental para mejorar la calidad de vida de 
nuestros mayores y de sus familias: la nueva Resi-
dencia Cuna del Mayo. 

P. - Los pedroteños y visitantes son conscientes 
del riesgo sanitario que hay en estos momentos 

R. - Que atiendan a las recomendaciones y a las 
indicaciones de la autoridad sanitaria. Que disfru-
ten junto con amigos y familiares pero siempre con 
mucha prudencia. Si todos actuamos con sentido 
común, no asumiremos riesgos innecesarios. 

R. - Que los niños se diviertan, que no pierdan la 
ilusión. Que los adultos recuperemos la alegría. Y 
que todos actuemos con mucha responsabilidad. 

Virgen de los Ángeles?

R. - Que nos ofrezca a todos los pedroteños y pe-
droteñas un futuro esperanzador, que pronto olvi-
demos lo que hemos pasado durante el último año. 
Depende en buena medida de todos nosotros y es-
toy seguro de que más pronto que tarde lo vamos 
a conseguir. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.



El campo
Suplemento agrícola, ganadero y agroalimentario de Lanza

Lanza
Semanario de La Mancha 18 29/07/2021

CIUDAD REAL CERRÓ 2020 CON 
LA PRODUCCIÓN DE CUATRO 

MILLONES DE HUEVOS DE GALLINA
Castilla-La Mancha se consolidó en 2020 como 
la primera región productora de huevos, con 
más de 314 millones de docenas y una cuota 
del 25%. Sin embargo, es la menor consumi-
dora per cápita. Una campaña de la interpro-
fesional promoverá su mayor presencia en las 
mesas y sus grandes propiedades nutriciona-
les, avanza el director general de Inprovo, En-
rique Díaz Yubero.

Texto: Julia Yébenes

La actividad avícola en la provincia de 
Ciudad Real es una de las menos cono-
cidas en el ámbito agropecuario, aun-
que mantiene en activo a trece granjas 
y cuenta con una producción anual de 
cuatro millones de docenas de huevos 
y 197.000 gallinas ponedoras.

Así se desprende de los datos del Observatorio del 
Consumo de Huevo en España de 2020 elaborado 
por la Organización Interprofesional del Huevo y sus 
Productos (INPROVO), que destacan el gran peso de 
Castilla-La Mancha como primera región productora 
de huevos en España.

En el mapa autonómico, Ciudad Real es la segunda 
provincia con menor volumen de huevos, el 1,3%, fren-
te a Toledo (42% y 133 millones de docenas de huevos) 
y Guadalajara (38% y 118 millones), que encabezan el 
sector a nivel nacional. Cuenca copa el 18% (56 millo-
nes) y Albacete se queda con el 0,8% (dos millones).

Castilla-La Mancha se consolidó en 2020 como la 
primera región productora de huevos, con más de 
314 millones de docenas y una cuota del 25%. En 
total, 1 de cada 4 huevos en España salió de las 108 
granjas que hay ubicadas en su territorio, muy por 
delante de Castilla y León (16,1%), y Aragón (14%).

También cuenta con el mayor censo de gallinas po-
nedoras, con 12,8 millones de plazas.

La de menor consumo
Sin embargo, Castilla-La Mancha no sigue esta tenden-
cia en las mesas de sus ciudadanos y en 2020 se situó 
como la de menor consumo per cápita.

La media es de 130 huevos por persona al año, es decir, 2,5 
a la semana, un 14% menos que la media española, situada 
en los 151 huevos por persona (3 huevos a la semana).

Las razones que apunta Enrique Díaz Yubero, director de 
Inprovo, están relacionadas con la “disponibilidad histó-
rica de alimentos, el arraigo cultural, y los hábitos gastro-
nómicos vinculados a la climatología”. “No es lo mismo, 
señala en declaraciones a lanzadigital, tener gallinas en 
el norte -País Vasco, Navarra o Cantabria- que en plena 
calima del centro y sur de España - Extremadura, Casti-

lla-La Mancha, Andalucía o Canarias-” y, por ello, “las 
zonas del sur tienen menos tradición”. Además, des-
taca, los guisos de olla y las verduras y productos de 
huerta tienen mucho protagonismo en la dieta tradi-
cional del territorio meridional de España.

Con todo, Díaz Yubero subraya el aumento de la pe-
netración del huevo en todas las comunidades, con 
más del 98% de los hogares españoles.

“Estamos ante uno de los alimentos más completos, 
por sus aportaciones nutricionales, su precio, accesi-
bilidad y versatilidades”, sostiene, a la vez que avanza 
estas propiedades centrarán la campaña divulgativa 
que próximamente lanzará la interprofesional dentro 
de la extensión de norma que empezó a aplicar desde 
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POLÍGONOS INDUSTRIALES 2021

El director general de Empresas de la Junta de 
Comunidades, Javier Rosell, repasa la actualidad 
empresarial de Castilla-La Mancha, y en concre-
to, de Ciudad Real. La llegada de fondos europeos 
prevista para el último trimestre del año genera-
rá oportunidades de negocio para empresas que 
busquen suelo industrial. En la región polígonos 
no faltan, de hecho, el Gobierno autonómico tra-
baja en un plan de diagnóstico y dinamización de 
espacios, que pretende concretar las posibilida-
des y generar sinergias entre polos industriales.

Texto: Noemí Velasco
Foto: Lanza

P
REGUNTA. - Después de un año y 
medio de pandemia parece que em-
pezamos a levantar el vuelo, ¿cuál es 
la salud que tienen las empresas de 
Castilla-La Mancha en la actualidad? 

RESPUESTA. - La situación de pan-
demia que tenemos desde marzo de 

2020 ha afectado a la economía de forma global y lo-
cal. Ha afectado a toda la cadena de valor, desde la 
producción al packaging y la exportación, y aparte ha 
sido una reacción en cadena, de la industria a los ser-

vicios. Sin duda, ha supuesto una importante caída 
de la facturación e ingresos. Y, en este momento, a 
pesar de que cada día los datos nos recuerdan que 
tenemos que ser precavidos, las empresas están re-
activándose.

La crisis no ha afectado igual a todos los sectores. Así, 
la agroalimentación, que tiene una importante re-
presentación en Ciudad Real, ha seguido trabajando, 
dando cobertura y servicio a los ciudadanos, y man-
teniendo activos los lineales. Éste ha sido un punto 
fuerte que hemos tenido frente a otras comunidades 
autónomas más dependientes de los servicios o del 
transporte. En Castilla-La Mancha, casi toda la cade-
na de valor se ha visto protegida, de manera que la in-
dustria se ha mantenido y recuperado de una forma 
más rápida. La hostelería y el comercio se han visto 
muy afectados, pero en Castilla-La Mancha han exis-
tido contrapesos. 

P. - ¿Cómo va la natalidad empresarial?

R. - Se siguen creando empresas y el inicio de activi-
dad empresarial tiene un saldo positivo en Castilla-La 
Mancha. En abril, fuimos la tercera comunidad autó-
noma de España con mayor dinamismo en la creación 
de empresas del país. En el primer cuatrimestre del 
año, la natalidad empresarial fue un 54,31 por ciento 
más que el año anterior y 14 puntos por encima que 

en el conjunto del Estado.

Eso sí, nos esperan meses de reactivación de la acti-
vidad. La llegada de los fondos europeos en el último 
trimestre del año además va a suponer una impor-
tante inyección de liquidez a las empresas de Casti-
lla-La Mancha y nuevas empresas encontrarán aquí 
oportunidades para desarrollarse.

Aparte, hay que destacar que estamos en una situa-
ción diferente que en crisis anteriores, porque ahora 
contamos con importantes programas de acompa-
ñamiento que permiten que los negocios nazcan con 
unos mimbres más sólidos. Teniendo la sanidad de 
nuestro lado, las perspectivas son buenas.

P. - A juzgar por los últimos datos, donde a Casti-
lla-La Mancha le va bien es en exportaciones y ade-
más Ciudad Real va a la cabeza. 

R. - Vivimos en una economía hiperconectada. Nues-
tras empresas trabajan en el entorno global y no solo 
en venta, pues tienen proveedores de otros países. 
Entre enero y mayo superamos por segunda vez en 
la serie histórica los 3.404 millones de euros exporta-
dos, con un crecimiento del 25,6 por ciento con res-
pecto al año anterior. Ciudad Real encabeza los datos 
con unas exportaciones que alcanzaron los 973 millo-
nes de euros y una subida del 35,9 por ciento.

“CASTILLA-LA MANCHA TIENE SUELO INDUSTRIAL Y  
EL OBJETIVO ES REUNIR TODA LA CADENA DE VALOR”

JAVIER ROSELL, DIRECTOR GENERAL DE EMPRESAS DEL GOBIERNO REGIONAL
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Aquí hay que destacar la importancia del sector 
agroalimentario, que está muy enfocado a los merca-
dos internacionales. Pero otras empresas, como de la 
química y los bienes de equipo, han obtenido buenos 
resultados. Ya no solo es la agroalimentación, sino la 
industria en general, que incluye también la automo-
ción, la aeronáutica y la tecnología. Ciudad Real tiene 
una amplia cartera de productos y hay que romper 
una lanza a favor de los profesionales de la provincia. 

P. - ¿En qué momento está el Plan Adelante?

R. - El Plan Adelante está formado por 6 ejes de tra-
bajo: creación de empresas, inversión, innovación, 

-
ción. La acogida ha sido muy buena, de hecho, más 
de 3.000 empresas están dentro del programa de 
alertas de la Junta de Castilla-La Mancha para estar 
al día de todas las ayudas disponibles. 

A partir de 2020 iba a estar centrado en la indus-
trialización y en la digitalización, pero es cierto 
que la pandemia afectó a su desarrollo. Así pues, 
tuvimos que poner en marcha ayudas para el man-
tenimiento empresarial, con una primera convoca-
toria en mayo para 40.000 empresas y autónomos, 
que recibieron 80 millones de euros. A pesar del 
respiro del verano, el Covid empezó a repuntar y 
con ello las restricciones, de manera que tuvimos 
que sacar otra nueva línea de 60 millones de euros, 
que permitió conceder 10.000 ayudas para el man-
tenimiento de empresas. 

Ahora estamos con una nueva convocatoria para la 
mejora de la solvencia de empresas, a partir de un 
nuevo decreto de ayudas, que está abierto hasta el 30 
de julio. Ya hay más de 211 millones de euros solicita-

el proceso de resolución y esperamos dar respuesta a 
todas las solicitudes que cumplan con los requisitos. 
Nos hemos ocupado de lo urgente, pero no dejamos 
de tener en cuenta lo importante, por eso esperamos 
que salga la nueva convocatoria de ayudas a la digi-
talización en las próximas semanas o como mucho a 
principios de septiembre.

P. - ¿Cuál es la realidad de los polígonos industriales 
de Castilla-La Mancha y Ciudad Real? 

R. - En primer lugar, hay que tener en cuenta que exis-
te una gran dispersión de zonas industriales en toda 
Castilla-La Mancha. Vemos que existen grandes 
polos industriales, que trascienden a localidades 
concretas, y para una región como la nuestra es 
esencial. En la provincia, tenemos Puertollano, 
Daimiel, Manzanares, pero también por ejemplo 
el gran punto de industria metal-mecánica en 
Tomelloso y Campo de Criptana.

Desde la Junta de Comunidades hemos puesto 
en marcha un sistema de diagnóstico y acompaña-
miento en las zonas industriales. Hace dos semanas 
ya tuvimos la primera mesa de trabajo dentro del 
plan de dinamización de espacios, que será esencial 
para conocer lo que tenemos y generar sinergias a 
nivel provincial y regional. Es necesario en esta re-
gión con 5 provincias tremendamente extensas y en 
la que hay que concretar el mapa de suelo industrial 
que tenemos disponible y sus características. Los 
trabajos concluirán en el desarrollo de la estrategia 
de industria de Castilla-La Mancha. 

“Tenemos que atraer a empresas  
que generen empleo, estable y de calidad, 
que vertebren el territorio y que trabajen 

a nivel internacional”

Castilla-La Mancha tie-
ne suelo industrial y el 
objetivo es que toda la 
cadena de valor de los 
productos esté locali-
zada en la región, desde 
empresas proveedoras 
hasta la producción y 
comercialización. Es im-
portante trascender de 
la visión de la localidad 
y hablar de desarrollo 
a nivel regional. El si-
guiente Plan Adelante 
incluirá cuatro palancas 
de desarrollo: digitaliza-
ción, sostenibilidad, in-
ternacionalidad y verte-
bración del territorio. Y 
estamos muy contentos 
de que la Unión Europea 
esté alineada con nues-
tras políticas. 

P. - ¿En qué va a con-
sistir este plan de 
diagnóstico?

R. - El sistema de diag-
nóstico y acompaña-
miento permitirá buscar 
sinergias entre los ac-
tores que gestionan los 
suelos, para que hagan 
lo mejor que hacen. Mu-
chas veces, por la exten-
sión de la comunidad, es 
complicado conocer lo 
que hacen otras empre-
sas de la región, por lo 
que será una manera de 
fomentar la cooperación entre provincias. En Casti-
lla-La Mancha tenemos disponibilidad de 29 millo-
nes de metros de suelo industrial.

Según el sitio y el tipo de suelo, si está urbanizado o 
si tiene acceso directo a autovía, en Castilla-La Man-
cha existe un abanico muy amplio de opciones de lo-
calización de empresas. Existe además un rango muy 
variado de precios. Si tradicionalmente las empresas 
de logística querían estar localizadas en un radio de 

30 o 40 kilómetros de Madrid, lo que fortaleció las 
opciones de Toledo y Guadalajara, ahora no las im-
porta estar a 70 o 80 kilómetros, lo que da más op-
ciones.

Además, está pendiente la construcción de varios 
polígonos nuevos en la provincia, como en Ciu-
dad Real y Manzanares. Esta segunda localidad está 
apostando por las energías renovables, al igual que 
en Valdepeñas se están moviendo iniciativas tecno-
lógicas, como Tecnobit y Skydweller. 

También hay que tener en cuenta las oportunidades 
que nos trae la digitalización, para empresas que ya 
no tienen en cuenta tanto la localización. Si existe 

tenemos, lo importante son las comunicaciones. Es-
tas empresas buscan en muchas ocasiones ciudades 
fuera de Madrid y Valencia, como Ciudad Real o cual-
quier municipio que esté cerca del AVE.

P. - ¿Qué empresas nos interesan?

R. - Sinceramente, nos interesan las que creen el 
máximo número de puestos de trabajo. Tenemos 
que traer a empresas que generen empleo, esta-
ble y de calidad, que vertebren el territorio y que 
trabajen a nivel internacional. 
 
Además, las queremos acompañar y tenemos un 
paquete de ayudas de los más contundentes que 
existen en España, con subvenciones de hasta el 

45 por ciento de la inversión a fondo perdido. Tene-

Castilla-La Mancha tiene suelo, buena localización y 
ecosistema productivo, pues también es importante 
la red de empresas auxiliares, que dé respuesta a las 
necesidades de cadenas de valor, y que suministren 
a las nuevas industrias, algunas relacionadas con la 
economía circular, como la nueva planta de reciclaje 
de neumáticos de Puertollano. 
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Las empresas muestran 
interés por establecerse en el 
Polígono Industrial ‘Oretania’

E
l pasado 25 de mayo  el Ayunta-
miento de Ciudad Real presentó el 
proyecto de la primera fase del Po-
lígono Industrial “Oretania”, evento 
en el que Pedro Maroto, presidente 
del IMPEFE, estuvo presente para 
prestar desde la institución su cola-

boración. Se trata de una primera fase que se de-
sarrollará en la zona noreste del polígono, la más 
cercana a la N-430 de  la carretera de Carrión. En 
la urbanización entran un total de 95.384 metros 
cuadrados de terreno industrial a los que se su-
man otros 24.027 de equipamientos, incluida una 
rotonda que conectará el tránsito de vehículos en-
tre la nacional y el área industrial.
 
En esta primera fase, se contempla la ejecución de 
135.000 metros cuadrados en el extremo noreste 
del polígono. Tal y como ya se comentó en esta 
actuación  “para ciudad Real es esencial el desa-
rrollo empresarial por la riqueza y la creación de 
empleo, y por eso se trabaja de manera incansa-
ble  en este proyecto”. Esta primera fase implica 
una inversión de 5,5 millones de euros por parte 
de Sepes, que ahora debe sacar a licitación el pro-
yecto. En el propio evento se recordaba cómo des-
de el 2002 empezó el proyecto, pero determinados 
problemas como la caducidad de la declaración 
de impacto ambiental han hecho que hasta ahora 
no se pudiera desarrollar. Es un polígono que lleva 
mucho tiempo parado, pero desde la visita del que 
fuera director general de SEPES Alejandro Soler, 
los técnicos del Ayuntamiento y de la sociedad es-
tatal han estado trabajando diariamente para llevar 
a cabo todo el procedimiento en un proceso que 
no ha sido sencillo.
 
Una vez adjudicado, la empresa contará con 18 
meses para urbanizar los terrenos, dotarlos de 
acerados, calles, agua y luz. No obstante, el Ayun-
tamiento de la capital confía en que no se agoten 

ya que «ya hay bastantes empresas interesadas en 
instalarse en estos terrenos». Así lo pone de mani-

Maroto.
 
El parque empresarial ha comenzado a tomar sue-

protagonistas del Plan estratégico y de Moderni-
zación de la capital.
Maroto asegura que el polígono Oretania per-

Ciudad Real, tratando de atraer industrias que di-

servicios y la administración. Por este motivo, el 
Ayuntamiento ya ha tenido conversaciones con 
empresarios para atraer sus industrias a la capital, 
con la mirada puesta en aquellas de tipo tecnoló-
gico. “Tenemos el AVE, las autovías, el aeropuerto, 
el hospital y la Universidad de Castilla-La Mancha 
y tenemos que aprovecharlo”, indica  Maroto para 
insistir en que es necesario un cambio de modelo 
productivo para poder ubicar a nuestros estudian-
tes universitarios una vez que abandonan las aulas. 
Además,  Maroto insiste que hay varias empresas 
con las que ya se han establecido conversaciones y 

entidades que buscan entre 2.000 y 40.000 metros 
cuadrados. Empresas de logística, energía, talleres 

su actividad para no desvelar sus movimientos.
 
El proyecto que comenzó en el año 2002,y  es con-
siderado de necesaria importancia para la capital, 
fue aprobado el pasado 3 de marzo de 2021 por la 
Junta de Gobierno Local la  urbanización de esta 
primera fase del Polígono Industrial “Oretania”, y 
que promueve el Ayuntamiento de Ciudad Real y 
la Entidad Estatal del Suelo (SEPES), dependiente 
del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda 
Urbana.
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Plaza Escultor Joaquín García Donaire,  nº 2 ,  planta 1  -  13004 - Ciudad Real
www. impefe.es                            TLF 926 210 001                             info@impefe.es                             
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Manzanares 

M
anzanares, es una ciudad 
que cuenta con un Polígono 
Industrial histórico, recono-
cido y consolidado. Su de-
sarrollo, donde se importan-
tes  empresas nacionales y 
multinacionales de diversos 

sectores, se encuentra ubicado estratégicamente, 
y conectado con las autovías más importantes que 
unen norte y sur (A-4) y este y oeste (A-43), carac-
terística que hace de la ciudad un verdadero nudo 
de comunicaciones que supone un enorme ahorro 
en costes logísticos para nuestras empresas. Ade-
más, se destacan las comunicaciones mediante 
transporte público, tanto por carretera, como por 
ferrocarril, que cuentan con conexióncon las prin-
cipales ciudades del país. 

Por ello, Manzanares se convierte en un enclave 
privilegiado y deseable para cualquier empresa, 
siendo una localización ideal para la instalación 
de centros logísticos, basados en el creciente uso 
del e-commerce, pero también para otros secto-
res empresariales, puesto que el Polígono Indus-

además de la logística, predominan el transporte, 
la automoción, la industria manufacturera y la in-
dustria agroalimentaria, entre otras. 

Pero la incesante actividad empresarial de Manza-
nares y las posibilidades de la ciudad, hacen que 
nuestro Polígono Industrial continúe creciendo, 
principalmente con dos proyectos: ‘Manzanares 
Ampliación’ de SEPES y el Polígono del ‘Sector 5’. 

El primero de ellos, es uno de los grandes objetivos 
del Gobierno Municipal, con 630.000 m2 de suelo 
urbanizado a través de SEPES, localizado junto a la 
carretera de Alcázar de San Juan y la Autovía A-43, 

ximada de 100 hectáreas, que podrá poner dispo-
nibles 232 parcelas para actividades económicas 
que quieran instalarse. Este parque empresarial 
se realizará por etapas o fases. La primera de ellas 
tendrá una extensión aproximada de 26 hectáreas, 
pudiendo disponer en un plazo breve de tiempo de 
175.000 metros de suelo neto de uso industrial

El segundo, es otro de los grandes proyectos del 
Ayuntamiento de Manzanares: el nuevo Polígono 
del Sector 5. Situado junto a la salida de Manza-

nares por la N-310 y con excelente conexión con 
las salidas a las principales autovías que pasan por 
la ciudad, está promovido por el Ayuntamiento 
y oferta 300.000 metros cuadradas de suelo in-
dustrial en 76 parcelas de tamaños diversos, para 
atender las necesidades de todo tipo de empresas, 
y a precios muy competitivos. Actualmente en este 
polígono se continúa trabajando en la primera fase 

de 1,7 millones, para dar respuesta  inmediata a la 
demanda de suelo industrial existente, con previ-
sión de continuar con la segunda y tercera fase en 
los próximos meses. Será un desarrollo “a la carta” 
en el que el Ayuntamiento priorizará proyectos só-
lidos que creen puestos de trabajo.

La ubicación de Manzanares, el importante teji-
do empresarial con el que ya cuenta, la seguridad 

competitivo precio del suelo industrial y las im-

95% en el Impuesto de Construcciones, Instala-
ciones y Obras (ICIO), son importantes alicientes 
para que las empresas se implanten en este polo 
industrial en el que también han puesto su punto 
de mira las principales compañías de producción 
de energía fotovoltaica.

Así, además de estas dos grandes actuaciones in-
dustriales, “Sector 5” y “Manzanares Ampliación”, 
la localidad se está convirtiendo en un referente 
de las energías renovables y limpias a través de 
los proyectos de plantas fotovoltaicas puestos en 
marcha, todas ellas en el nudo de evacuación 220 y 
en este mismo año entre 6 y 8 plantas más tendrán 

licencia para el nudo 400, según anunció reciente-
mente el propio alcalde, Julián Nieva. A ello, se le 
suman las acciones llevadas a cabo por el Ayunta-
miento bajo el Plan Estratégico ‘Manzanares, Ciu-
dad de las energías renovables’. 

Manzanares se convierte, con estos proyectos, en 
una auténtica “Fortaleza Empresarial”, un referen-
te en Castilla la Mancha, que se complementa con 
importantes servicios y ayudas para las empresas, 
centralizados en el Área de Promoción Económica, 
para ello cuenta con espacios de apoyo al empren-
dimiento, entre los que se encuentra un innovador 
Vivero de Empresas, así como espacios y naves en 
el Centro de Empresas. Ambos espacios disponen 

cación, que quieran instalarse en el municipio.

El Desarrollo Empresarial y la Promoción Econó-
mica de la ciudad tienen como objetivo generar 
riqueza y empleo en Manzanares, una ciudad que 
se mantiene con las menores cifras de desempleo 
entre los municipios de su entorno.

Pero sin duda, Manzanares es mucho más. Manza-
nares es una ciudad que ofrece todos los servicios 
necesarios para disfrutar de la mejor calidad de 
vida, un completo servicio hospitalario, zonas ver-
des donde disfrutar del aire limpio, instalaciones 
deportivas de primer nivel, o numerosos y moder-
nos centros educativos de primaria y secundaria. 
Salud, medio ambiente, deporte y educación, se 
complementan con una oferta cultural envidiada 
en toda la región. 

un enclave privilegiado 
para las empresas
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N
acida en abril de 2014, al amparo 
de la ley 19/77 de 1 de abril sobre el 
libre asociacionismo empresarial 
y sindical e inscrita en el Registro 
de Organizaciones Empresariales 
y Sindicales con el número 531, 
FECIR es una organización joven, 

que parte desde el entusiasmo de empresarios y 
autónomos que creen en el asociacionismo em-
presarial.
 
Actualmente contamos con más de 12.500 empresa-
rios y autónomos de toda la provincia y de la práctica 
totalidad de los sectores empresariales, a través de 
las 30 asociaciones, federaciones y/o secciones de 
empresarios y/o autónomos integradas.
 
Muchas de estas asociaciones representan al empre-
sariado de Ciudad Real desde hace 40 años, lo que 
nos aporta la veteranía y la madurez necesarias para 
garantizar la calidad del servicio de nuestra labor 
como Patronal Provincial.

Esta conjunción de veteranía y nuevas ideas, jun-
to a nuestra pertenencia a las organizaciones su-
pra-territoriales CEOE-CEPYME Castilla-la Man-
cha (CECAM) y CEOE o CEPYME Nacional,  nos 
convierte en portavoz imprescindible en todos 
los foros (ante las administraciones públicas  y or-
ganizaciones sindicales), así como en un recurso 
que, defendiendo, formando,  asesorando  e  infor-
mando, haga menos difícil el reto diario de crear y 
mantener un negocio.
 
Nuestros servicios para/con el tejido em-
presarial
Para hacer realidad nuestra vocación de “recurso útil 
a nuestros negocios”, además de los Servicios espe-

pone a disposición de asociados/as numerosos ser-
vicios que trataremos de resumir a continuación:
 
Departamento jurídico
FECIR pone a disposición de sus asociados/as los 
servicios asesoramiento en las materias de Derecho 
Laboral y administrativo, incluyendo la elaboración 
de informes y resúmenes de la normativa que afecta 

laboral, elaboración de un recurso administrativo y 
otros servicios siempre y cuando afecte a su negocio 
y sin incluir servicios judiciales o procesales.

No hay que olvidar que, como Patronal Provincial, 
FECIR-CEOE CEPYME representa a todo el tejido 
empresarial de ciudad real, en materia de Negocia-
ción Colectiva, Mediación Laboral y diferentes foros 
y órganos de Participación con las Administraciones 
Públicas.
 
Asesoramiento en materia de igualdad en 
la empresa
Fecir también ofrece información en todo lo refe-
rente al área de Igualdad, informando de las nove-
dades que vayan surgiendo respecto a este tema de 
rabiosa actualidad; Formando, tanto a empresarios/
as o directivos/as como a personas trabajadoras, en 
los diferentes conocimientos requeridos para es-
tar al día en materia de Igualdad; y Asesorando en 
todo momento, a través de medios propios o de los/
as profesionales con los/as que tenemos suscritos 
convenios, sobre las dudas que surjan durante la im-
plantación de Medidas de Igualdad en su Negocio o 
el cumplimiento de sus deberes como empresario/a.

Además, disponemos de convenios con entidades 
externas, con condiciones ventajosas para nuestros/
as asociados/as.
 
Departamento de prevención de riesgos 
laborales
En colaboración con CECAM, FECIR ofrece, sin coste 
alguno, a sus asociados/as o a los de sus organiza-
ciones miembro los siguientes servicios:

• Formación a los trabajadores sobre los riesgos 

• Solicitud gratuita de la inscripción en el REA
• Jornadas informativas sobre las novedades legis-

lativas en Seguridad y Salud Laboral.
• Todos los trámites de Prevención en RR.LL.
 
Servicio de formación
Desde 2015, FECIR ha apostado por la forma-
ción tanto del personal como de directivos de 
empresas y negocios como medio de aumentar 

FECIR 
Como respuesta y apoyo al 

espíritu empresarial
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la competitividad y permanencia en el mercado. 
Por ello, está registrada como Entidad de Forma-
ción colaboradora con la Junta de Comunidades 
de Castilla-la Mancha en los Planes de Formación 
para Trabajadores/as en activo y Desempleados/
as, además de realizar numerosos programas de 
formación para emprendedores (EMPRENDE+ 
FECIR), y para autónomos, empresarios y/o di-
rectivos (+GESTIÓN). Además de organizar accio-
nes formativas, nuestra Federación complementa 
su servicio con un asesoramiento individualizado 
sobre necesidades formativas.
 
Pero la necesidad de reinvención de nuestros nego-
cios hacía necesario un mayor esfuerzo en este de-
partamento. Por este motivo, FECIR- CEOE CEPYME 

la labor de asesoramiento a autónomos/as y empre-
sas, buscando  responder a las necesidades formati-
vas tanto de la plantilla como de los/as propios/as 
empresarios/as.  
 
Así nació FORMAPYME (www.formapyme.es), una 
Plataforma Web que...

... No ofrece cursos tradicionales adaptados (descar-
ga de PDFs), sino queofrece  formación e-learning de 
calidad, innovadora y adaptada a la situación actual 
que vivimos en cada momento.

... Dispone, a través de empresas de formación de 
prestigio contrastado a nivel nacional, de tutores y 
profesores para todas y cada una de las acciones for-
mativas.

... Ha conseguido reunir  ya uno de los mayores catá-
logos de formación a nivel Regional.

... Cuenta con cursos en todas las áreas temáticas 
existentes y reconocidos (muchos por Universidades 
de prestigio) en nuestro país.

... Ha negociado, con los diferentes proveedores, 
condiciones especiales para casos que no puedan 

ayuda a encontrar, con diferentes entidades banca-

el proceso completo. Asesoramiento en la selección 
de Curso más adecuado a sus intereses,  inscripción 
de los alumnos y gestión de la devolución del impor-
te del curso.

... Organiza y/o coordina, además, Seminarios y Cur-
sos Gratuitos sobre temas que puedan ser de interés 
general en casos puntuales.
 
 

FECIR cuenta también con y Servicio de Asesora-
miento Económico, que desarrolla un amplio núme-
ro de actividades con el objeto de informar y asesorar 
de manera continua y profesional a los empresarios 
de la provincia.
 
Debido al desarrollo de los mercados, las PYMES se 
mueven en un entorno en el que es necesario una 
adaptación continua a los cambios que esto supone, 

por ello, FECIR lleva a cabo:
    
• Información y asesoramiento de subvenciones.
• Servicios de asesoramiento de creación de em-

presas.
• Desarrollo de Proyectos.
• Servicio de asesoramiento para la elaboración de 

Planes de Empresa.
• 
 
 

Como Agencia de Colocación registrada, FECIR 
forma, asesora e informa a desempleados/as en 
la búsqueda de empleo. Paralelamente, utiliza esta 
situación y sus vías de comunicación para dar un 
servicio integral (y gratuito) de Recursos Humanos 
a nuestros negocios asociados, incluyendo: aseso-

publicación de la misma en medios propios y aje-

mismos e, incluso (a demanda del negocio), las en-
trevistas de trabajo.
 
 

Porque la actividad de 
un negocio requiere 
una constante renova-
ción y reinvención, FE-

su vocación de servicio 
a empresas y autóno-
mos sin adaptarse a las 
necesidades que cada 
situación requiera.
 
Un claro ejemplo ha 
sido la adaptación de 
todos y cada uno de 
sus servicios durante 
la pandemia, garanti-
zando su operatividad 
en todo momento, a 
disposición de nues-
tros/as asociados/as u 
al conjunto del Tejido 
Empresarial de Ciudad 
Real.
 
Por esta “constante 
adaptación a las nece-
sidades de cada em-
presa y/o autónomo”, 
FECIR pretende ser, 
sobre todo, el primer 
recurso de éstos, sin 
dependencia de que 
sea algo habitual o ge-
neralizado. Si la necesi-
dad es nueva, se busca 
la solución. Para ello, 
garantizaremos siem-
pre el mejor de los ser-
vicios profesionales, ya 
sea con medios propios 
o mediante el convenio 
con entidades ajenas.
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E
l Ayuntamiento de Carrión de Ca-
latrava ya tiene casi todo listo para 
que las empresas comiencen a ins-
talarse en el nuevo polígono indus-
trial de la localidad. Tan solo falta 

de las obras y se lleve a cabo la ins-
cripción de las parcelas en el Registro de la Pro-
piedad. Desde ese momento, las empresas, tanto 
las ya asentadas en la localidad que quieran esta-
blecerse en el polígono, como las nuevas debido 
a su buena conexión y a la cercanía con Ciudad 
Real, puedan instalarse en los 23.000 metros cua-
drados con los que cuenta la primera fase de este 
polígono industrial, que lleva el nombre de ‘Paja-
razos’. 

Una primera fase que ya está completamente 
vendida. Aunque algunas de las parcelas han sido 
adquiridas por el propio Ayuntamiento de Carrión 
de Calatrava para sacarlas a subasta pública y ver 
cuál es el número de empresas interesadas en las 
mismas, con la intención de seguir ampliando el 
polígono si la demanda es buena.

El alcalde de Carrión de Calatrava, Dionisio Mo-

asciende hasta los 85.000 metros, de manera que 

se podrían desarrollar nuevas fases en las próxi-

ven que hay una buena demanda por parte de los 
empresarios. 

El primer edil ha recordado que el polígono, du-
rante su fase de construcción, tuvo algunos pro-
blemas de desnivel que solventó la Diputación 
Provincial con sus técnicos y maquinaria. Unos 
trabajos valorados en 250.000 euros y que no su-
puso ningún coste a las arcas municipales, por lo 
que Moreno ha agradecido a la Diputación y a su 

presidente, José Manuel Caballero, su apoyo en 
esta intervención. 

Fomento de la economía en Carrión
El alcalde se ha mostrado completamente con-
vencido de que el desarrollo del nuevo polígono 
industrial será un revulsivo muy importante para 
la economía local de Carrión de Calatrava, ya que 
generará nuevos puestos de empleo. Además, au-
gura que, gracias a su ubicación y su buena co-
nexión, muchas empresas tendrán la intención de 
instalarse en él. 

Polígono Industrial 
‘Pajarazos’  

23.000 metros cuadrados a 
disposición de las empresas
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Los parques empresariales 
de la Cámara de Comercio, 
el lugar idóneo para crecer

L
a Cámara de Comercio de Ciudad Real 
pone a disposición de empresas y 
emprendedores dos infraestructuras 
modernas y funcionales para albergar 
empresas de nueva creación y carác-
ter innovador, que están situadas en el 
Polígono Industrial de Larache en Ciu-

dad Real y en el Polígono La Nava II de Puertollano.

Actualmente hay 31 empresas instaladas en el par-
que empresarial de Ciudad Real y 12 en el de Puer-
tollano de sectores como la ingeniería, la logística, 
informática, consultoría, sector agroalimentario o 
tratamiento de residuos.

En los últimos años se ha venido apreciando un in-
cremento en la ocupación de los dos parques, algo 
que se inició en 2015 y que se ha mantenido desde 
entonces. En el caso de Puertollano ha tenido mu-
cha incidencia el convenio de colaboración suscrito 
entre la Cámara y el Ayuntamiento puertollanense 
y a las diferentes acciones desarrolladas por ambas 
instituciones con el objetivo de potenciar la econo-
mía local y la competitividad de sus empresas.  En 
cuanto al parque empresarial de la capital, la ocu-
pación viene siendo prácticamente plena desde 
2017, si bien se ha venido incentivando el espacio de 
coworking con iniciativas conjuntas con la EOI y la 
Junta de Comunidades como el programa Go2Work.

Gracias a este esfuerzo, la Cámara sigue viendo 
como los emprendedores y las empresas confían 
en alojarse en unas instalaciones modernas y do-
tadas de todas las tecnologías y el equipamiento 
necesarios para el desarrollo de su actividad pro-
fesional tanto en Ciudad Real como en Puertollano. 
El objetivo no es otro que consolidar esa tendencia 

al alza y servir de apoyo a las empresas para poten-
ciar su crecimiento y su competitividad. 

En este sentido, y siguiendo con los objetivos de 
la Cámara de Comercio de potenciar el crecimien-
to, la competitividad y la internacionalización de 
las empresas de la provincia, su función es acoger 
durante su fase de lanzamiento, desarrollo y con-
solidación, proyectos empresariales innovadores, 
propiciando sinergias entre las empresas e impul-
sar el desarrollo de sectores emergentes.  

Ambos parques empresariales hacen posible que las 
empresas y emprendedores que se alojan en sus de-
pendencias tengan a su disposición instalaciones a 
bajo coste y servicios logísticos complementarios, 
además de asesoramiento especializado en gestión 

ción, tecnología o inter-
nacionalización, poten-
ciándose así las sinergias 
entre las empresas e im-
pulsándose el desarrollo 
de sectores emergentes. 

Para conseguir estos 

propiciar el mejor clima 
de trabajo posible, los 
parques empresariales 

despachos, naves indus-
triales y zonas comunes 
en alquiler. En ellas, las 
empresas instaladas 
y los emprendedores 
que se inician pueden 
disponer de todos los 

servicios con los que desarrollar su actividad, tales 
como servicio eléctrico y telefónico individualizado, 
servicio de climatización, acceso a internet, posibi-
lidad de contar con mobiliario, salas de reuniones, 
aulas de formación y zonas de descanso.

Una completa oferta con un precio muy compe-

cuadrados y las citadas zonas comunes para llevar 
a cabo reuniones, procesos de selección o presen-
taciones a clientes. 

Más información sobre los parques y sus depen-
dencias en alquiler en el teléfono 926 27 44 44 y en 
la página web www.camaracr.org 
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José Javier del Cerro
 “Soliss es la única compañía de seguros 

cuya sede central se encuentra en la región”
Texto: Fran Solís

Fotos: Lanza y Elena Rosa

E
l director comercial de Soliss Se-
guros, José Javier del Cerro, des-
taca que todos los productos que 

ser considerados de estrella, pues-
to que seguramente sean los más 
completos del mercado, teniendo 

en cuanta la relación calidad-precio”. Añade que 

menda competitividad” y que solo a través de la 

las grandes corporaciones multinacionales que a 
día de hoy disponen de muchos millones de eu-

Pregunta. - ¿Cómo ve las circunstancias actua-
les dentro del mercado de seguros y, en concre-
to, para Soliss? 

Respuesta. - La situación actual está marcada 
por una tremenda competitividad. Son muchas 
las aseguradoras que tienen una enorme po-
tencia internacional y que están presentes en 
España, las cuales son capaces de ofrecer pro-

Para Soliss este hecho supone un verdadero reto 

para poder competir. Afrontamos dicho reto con 
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fesionalidad y el trato humano, poniendo caras 
y nombres y apellidos a las relaciones entre los 
clientes y nuestros empleados.

P. - ¿Qué presencia tiene Soliss Seguros en los 
polígonos industriales?

R. - Soliss tiene presencia a través de su red co-
mercial en todos los polígonos de la región, rea-
lizando un trabajo profesional de asesoramiento 
a todos los empresarios y a sus empleados. Te-

como autónomos con unas excelentes garantías 
a unas primas muy competitivas. Para ello des-
de Soliss llegamos a acuerdos de colaboración 
con las asociaciones empresariales como Fede-
to, Feda, Fecir o Ceoe Cepyme de Cuenca. Don-
de esté una empresa siempre estará Soliss para 
ayudarla.

P. - ¿Qué importancia tiene que las empresas 
ubicadas en los polígonos industriales dispon-
gan de un buen seguro?

R. - Lamentablemente este año muchas empre-
sas han sufrido las consecuencias de Filomena, 
y algunos han podido comprobar la importancia 
de tener un buen seguro. El seguro es una ac-
tividad compleja que necesita de asesoramien-
to profesional para poder analizar junto con el 
empresario los riesgos y esto no siempre es así. 
Muchas veces nos encontramos con seguros que 
no cubren todas las necesidades, necesidades 
que cada vez van cambiando, como ahora con 
los ataques cibernéticos. Desde Soliss ponemos 
a disposición de todas las empresas la mejor 
red comercial que les asesorarán gratuitamen-
te, analizando las necesidades aseguradoras de 
cada empresa.

la responsabilidad de atender a todos nuestros 
mutualistas como se merecen.

P. - ¿Cuál es el producto estrella de Soliss Se-
guros? 

R. - Todos los productos que ofrecemos en 
nuestras oficinas pueden ser considerados de 
estrella, puesto que seguramente sean los más 
completos del mercado, teniendo en cuanta la 
relación calidad-precio. Es verdad que tenemos 
muchas pólizas de coche y de hogar, algo nor-
mal, ya que son los seguros más demandados 
por los clientes. Pero el abanico de seguros que 
ofrecemos es amplísimo, desde los seguros pro-
fesionales a los personales de todo tipo, pasan-
do por aquellos que se han incorporado al mer-
cado en los últimos años para cubrir los ciber 
riesgos.

P. - Ustedes presumen de tener un gran apego 
por su tierra, ¿Es Soliss la única aseguradora 
nacida en Castilla-La Mancha?

R. - Es totalmente cierto. De hecho, no existe 
ninguna otra compañía de seguros cuya sede 
central se encuentre en nuestra región. Soliss 
nació en Toledo en 1933 y llevamos ya más de 
88 años trabajando muy duro para lograr la 
tranquilidad de nuestros asegurados en nues-
tra tierra.

P. - ¿Cuál es el secreto para poder competir con 
las multinacionales?

R. - En Soliss somos conscientes de que solo a 
través de la excelencia podemos hablar de tú a 
tú a las grandes corporaciones multinacionales 
que a día de hoy disponen de muchos millones 
de euros para invertir en publicidad de masas. 
Nuestro modelo es otro. Y pasa por apostar por 
nuestra gente y por nuestra tierra, apoyando 
proyectos que ayuden en la región, ya sea a tra-
vés de patrocinios o con nuestra Fundación apo-
yando iniciativas que ayuden a mejorar la calidad 
de las personas de nuestro entorno.
 
Nuestra capacidad de diferenciarnos, que es 
donde reside la clave de nuestro éxito, viene tan-
to por ese apego a la tierra como desde la pro-
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A
rgamasilla de Calatrava es garantía 
de éxito para los emprendedores 
tanto por su privilegiada ubicación 
como por su apoyo a los empren-
dedores, por su seguridad y por la 
accesibilidad. Dispone de 370.000 

tidos entre El Cabezuelo I y El Cabezuelo II, con ac-

incrementada en el futuro con otros 300.000 m² si-
tuados junto a El Cabezuelo I. Esta ampliación, que 

viene determinada porque las dos fases anteriores 

empresas instaladas, muchas de ellas dependientes 
de la actividad industrial de Puertollano.

Tanto Argamasilla de Calatrava como Puertollano 

son el emblema industrial de la provincia. En El 

Cabezuelo I y II, se encuentran empresas de trans-
porte, talleres y venta de automóviles, lavado de 

turas, caldererías, industrias agroalimentarias y de 
bebidas, carpinterías, almacenes de materiales de 
la construcción, viveros, electricidad, fontanería, 
etcétera.

Mientras se pone en marcha y se promociona la 
citada ampliación, el Ayuntamiento de Argamasi-
lla de Calatrava ha hecho un esfuerzo por mejorar 
las infraestructuras existentes. Así, en los últimos 
tiempos se han adecentado las entradas de los po-
lígonos, se ha mejorado el alumbrado público, se 

seguridad. De este modo, en estos años se ha sen-
tado la base para un futuro desarrollo industrial 
prometedor, puesto que la ciudad se encuentra 
en una zona muy bien comunicada por carretera 
y ferrocarril, con acceso directo a la autovía y muy 

cerca de Puertollano, polo industrial por excelen-

No obstante, en tiempos de crisis, esta ubicación 

puestas a iniciar su andadura o a invertir en su 
crecimiento. De ahí que el Consistorio se vaya a 

ciones que a veces llegan hasta el cien por cien de 
los impuestos locales.

apoyo al emprendimiento, el apoyo económico 
de fondos europeos a través del Grupo de Acción 
Local y su privilegiada ubicación, sumado al au-

ya cuenta con empresas de trayectoria consoli-
dada, Argamasilla de Calatrava es un buen lugar 
para invertir. Argamasilla de Calatrava es garantía 
de éxito. 

Argamasilla de Calatrava 
un lugar para invertir

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.



Lanza
Semanario de La Mancha 29/07/202115

POLÍGONOS INDUSTRIALES 2021

Y
a está prácticamente todo listo para 
que eche a andar el nuevo polígono 
industrial de Villarta de San Juan. A 
falta de unos pequeños detalles ur-
banísticos, los 130.000 metros de 
suelo industrial que pondrá a dis-
posición de todas aquellas empre-

sas que se quieran instalar en el municipio estarán 
disponibles en breve.

Estos 130.000 metros cuadrados estarán agrupados 
en un total de 70 parcelas, de las cuales, una vein-
tena de ellas saldrán a la venta en una primera fase, 
dotándolas de uso tanto industrial como comercial. 

La alcaldesa de Villarta de San Juan, Irene Ruiz, señala 
que el polígono de la localidad contará con parcelas 

de los 1.000 metros cuadrados hasta los 5.000. “Todo 
ello en una situación excepcional, pegado a la A-4, a 
medio camino entre Madrid y Andalucía, además de 
muy buena conexión con otras importantes vías del 
país como la A-43 o la Autovía de los Viñedos”, apunta.
 
“La ubicación de un polígono industrial es un factor 

clave para que los empresarios 
decidan dónde desarrollar su 
actividad y el nuestro tiene una 
ubicación inmejorable”, desta-
ca Ruiz, añadiendo que ya hay 
varios empresarios que se han 
interesado por instalarse en 
esta nueva infraestructura con 
la que contará Villarta.
 
Respecto al precio del metro 
cuadrado por parcela, Ruiz 
muestra su convencimiento 
de que será “muy competitivo” 
y estará dentro de la horquilla 
de los precios que se dan por los diferentes polígo-
nos de las localidades cercanas.
 
En cuanto al pliego de condiciones para la venta de 
parcelas, la primera edil reconoce que está práctica-

septiembre se pueda iniciar el proceso de licitación. 

Finalmente, la alcaldesa considera que este proyec-
to “era y es” muy necesario para la localidad, ya que 

ayudará a que se asienten empresas en la localidad y 
generen esos puestos de empleo tan ansiados y, a su 

municipio.
  
Las empresas que quieran más información sobre el 
nuevo polígono de Villarta pueden ponerse en contac-
to con el Ayuntamiento en los correos ayuntamiento@
villartadesanjuan.es o alcaldia@villartadesanjuan.es o 
en los teléfonos 926 640 001 y 621 22 47 98.

El nuevo polígono de Villarta de San 
Juan, 130.000 metros cuadrados de suelo 
industrial en una situación inmejorable
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L
os precios industriales subieron un 
2,2% el pasado mes de junio en re-
lación al mes anterior y se dispara-
ron un 15,4% en tasa interanual, su 
mayor alza desde octubre de 1983, 
según ha informado este lunes el 
Instituto Nacional de Estadística 

(INE).

De esta forma, con el repunte interanual de ju-
nio se encadenan seis meses consecutivos de 
aumentos interanuales.

El incremento interanual de los precios indus-
triales en el sexto mes del año se ha debido 
principalmente a los bienes intermedios, que 
elevaron casi un punto su tasa interanual, has-
ta el 13,7%, a causa, principalmente, de que los 
precios de la fabricación de productos básicos 

de hierro, acero y ferroaleaciones se incremen-
taron este mes, mientras que descendieron en 
junio del año pasado.

También destaca, aunque en sentido contrario, 
la bajada de los precios de la fabricación de pro-
ductos químicos básicos, compuestos nitroge-
nados, fertilizantes, plásticos y caucho sintético 
en formas primarias, los cuales aumentaron en 
junio de 2020.

Asimismo, los bienes de consumo no duradero 
incrementaron dos décimass su tasa anual en 
junio, hasta el 4,5%, debido a la subida de los 
precios del procesado y conservación de carne 
y elaboración de productos cárnicos, frente al 
descenso registrado el mismo mes de 2020.

en la evolución de la tasa anual del índice general 

de dos puntos, hasta el 35,2%.

Esta evolución, según el INE, es consecuencia 
-

leo, menor que el experimentado en junio del 
año anterior.

Asimismo, destaca, pero en sentido contrario, 
la subida de los precios de la producción, trans-
porte y distribución de energía eléctrica, mayor 
que en junio de 2020.

Según el INE, la tasa de variación anual del índice 
general sin energía aumentó cinco décimas en 
junio, hasta el 7,6%, situándose casi ocho puntos 
por debajo de la del IPRI general. Se trata, ade-
más, de la tasa más alta desde julio de 1995.

Los precios industriales se 
disparan un 15,4% en junio, 

su mayor alza en 38 años

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.



Lanza
Semanario de La Mancha 29/07/202117

POLÍGONOS INDUSTRIALES 2021

En este parque empresarial son compatibles todo tipo 
de actividades, tanto agrícolas como industriales.

L
a Solana pone a disposición de los em-
presarios alrededor de un millón de 
metros cuadrados en uno de los polí-
gonos industriales más extensos de la 
región. Después de un largo y tortuoso 
camino, la venta de parcelas ya es una 

sarial contribuirá al despegue económico de la lo-
calidad y garantizará más oportunidades y empleo. 
Así lo asegura su alcalde, Luís Díaz-Cacho “Han sido 

los solaneros y solaneras”. 

establecido unas tasaciones muy accesibles y unas 
condiciones muy interesantes. Las parcelas de la pri-

El parque empresarial satisface 
las expectativas del dinamismo 

económico de La Solana y comarca

miento en el pago también es otro aliciente añadido. 

El Ayuntamiento ya adjudicó la mitad de las treinta y 

suelo industrial”, recalca el regidor. En este sentido, 

La idea es darle continuidad inmediata al proyecto “el 

terrenos al gobierno regional. 

mos conscientes de la importancia del desarrollo de 
nuestro pueblo y nuestra comarca”. Por eso, invita a 

empleo, mejoren sus empresas y vendan sus pro-

ya ha comenzado a despegar”.
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L
a tasa de ocupación de la Organiza-
ción para la Cooperación y el Desa-
rrollo Económico (OCDE) se situó 
en el primer trimestre de 2021 en el 
66,8%, una décima por encima del 
nivel registrado en los tres meses 
anteriores y todavía muy por deba-

jo del 68,6% correspondiente al mismo periodo 
de 2020, según ha informado la organización con 
sede en París.

Entre todos los países de la OCDE, únicamente 
Países Bajos, 79,3% frente a 78,4%; Polonia, con 
69,5% frente a 68,8%; Luxemburgo, con 68.3% 
frente a 66,9%; Hungría, con 72% frente a 69,9% 
y Francia, con 66,4% frente a 66%, registraron 
un nivel de ocupación mayor en el primer tri-
mestre de 2021 que en el mismo periodo de 
2020.

Al cierre del primer trimestre de 2021, el número 
de ocupados en las economías de la OCDE era de 
580,99 millones.

El ‘think tank’ de los países avanzados ha adverti-
do del impacto sobre la comparabilidad de las ci-
fras de los cambios metodológicos introducidos 
en la Unión Europea, así como por la circunstan-
cia de que una gran parte del aumento del em-
pleo en el tercer y, en menor medida, el cuarto 

los trabajadores en suspensión de empleo en Ca-
nadá y Estados Unidos, donde se registran como 
desempleados, mientras que en la mayoría de 
países se registran como ocupados.

Entre los países de la OCDE, los mayores niveles 
de ocupación en el primer trimestre se obser-
varon en Países Bajos, con un 79,3%, y en Japón, 
con un 77,6%, mientras que en el extremo opues-
to, los niveles más bajos correspondieron a Gre-
cia, con un 53,9%, y Costa Rica, con un 56%.

En el caso de España, la ocupación en el primer 
trimestre de 2021 era del 61,4%, por encima del 
61,1% del último trimestre de 2020, pero por de-
bajo del 63,1% registrado en los primeros tres 
meses de 2020.

Por otro lado, el nivel de ocupación entre los 
menores de 25 años en la OCDE en el primer 

trimestre de 2021 fue del 39,9%, por encima del 
39,5% de los tres meses anteriores, pero lejos del 
42% observado un año antes.

Países Bajos, con un 69,8%, y Australia, con un 

59,6%, fueron los países con mayor tasa de ocu-
pación entre los jóvenes de la OCDE, mientras 
que Grecia, con un 12,2%; Italia, con un 16,1%, y 
España, con un 18,9%, fueron los que registraron 
peores datos.

El empleo de la OCDE 
repuntó en el primer 

trimestre al 66,8%
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P
resentamos nuestro polígono indus-
trial “El Llano”. Ubicado en Socuélla-
mos, cuenta con casi 400.000 m2 de 
extensión. Actualmente contamos 
con 441 empresas con un promedio 
de facturación de casi 710.000 euros. 
Desde el Ayuntamiento apostamos 

de manera decidida por potenciar nuestro polí-
gono, trabajado en el desarrollo de un plan con el 
objetivo de impulsar y ofrecer a las empresas nue-
vos servicios que reactiven y mejoren su actividad. 
Para ello todos nuestros esfuerzos  desde el primer 
momento han sido para conocer sus necesidades, 
así como las de los empresarios y trabajadores que 
acuden cada día a él. 

Una de las primeras decisiones que tomamos fue 
la de formar parte como constituyente de Zinca-
man, Asociación Regional de Zonas Industriales de 
Castilla-La Mancha. Nuestro objetivo es integrar-
nos con otras áreas empresariales para impulsar, 
crecer y mejorar este sector.

Por otro lado, hemos apostado por la digitalización 

y modernización contratando nuevos servicios para 
nuestro polígono dentro de la plataforma pionera 
Lokinn.com implantada en muchos polígonos de 
España, siendo nuestro polígono de nuevo referente 
en la provincia. A partir de septiembre  pondremos 
en marcha algunos servicios como los de la gestión 
de emergencias o el gestor de oportunidades y de 

Socuéllamos mejora los servicios 
de su polígono industrial

Apostando por la digitalización y 
modernización de su polígono El Llano

Socuél lamos

economía circular para nuestras empresas.

Desde la concejalía de Desarrollo Empresarial y 
Pequeño Comercio, vamos a seguir trabajando por 
impulsar y potenciar la actividad de nuestro polí-
gono industrial, sin olvidarnos de las empresas y 
trabajadores que realizan su actividad en él.
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E
l equipo de Gobierno de Calzada 
de Calatrava  ha llevado a cabo la 
promoción y divulgación del Polí-
gono Industrial “Imedio” a través 
de un vídeo y un tríptico explica-
tivo a lo que se ha sumado la ela-
boración de un dossier informativo 

para empresas que incorpora las “Bases Regula-
doras de Subvenciones” así como el “Pliego de 
Cláusulas Económico-Administrativas” para que 
el interesado tenga a su alcance toda la docu-
mentación pertinente.

En esta labor de proyección y venta del citado 
Polígono, desde el propio Consistorio se han 
puesto en contacto con distintas instituciones, 
empresarios, asociaciones así como colectivos 
empresariales, para que estudien y trasladen a 
sus asociados toda información posible sobre 
este importante proyecto para la Población de 
Calzada de Calatrava.

No en vano el propio Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha puesto a disposición del Ayunta-
miento de Calzada de Calatrava todos sus instru-
mentos para favorecer la instalación de empre-
sas en el Polígono Industrial “Imedio”, a través de 
programas integrales de apoyo a las empresas, 

innovación  y la especialización, líneas de ayuda 
que estarán a disposición de las empresas que 
se ubiquen en el nuevo Polígono industrial cal-
zadeño.

Ventajas económicas
La venta de las parcelas está condicionada a que 
los propietarios instalen industrias o actividades 
permitidas por la legislación vigente y tendentes 
a la creación de puestos de trabajo, por lo que las 

ayudas por la compra del suelo industrial de pro-
piedad municipal en el Polígono Industrial “Ime-
dio” de Calzada de Calatrava, de las que los com-

25% de la cuota del Impuesto de Construcciones, 
Instalaciones y Obras. También el 100% de la cuo-
ta del Impuesto sobre Actividades Económicas; el 
100% de la cuota de la Tasa de Licencia de aper-
tura y también por la compra de suelo industrial 
tendrá el 10% de subvención por cada puerto de 
trabajo creado hasta un 60%, además del 25% si 
es una industria de productos manchegos y adi-
cionalmente el 10% por consolidación urbanísti-
ca, a lo cual se une un precio inmejorable.

Localización privilegiada
El Polígono cuenta con más de 14.000 metros 

estratégico, pues está a una distancia equidis-
tante, de poco más de 20 minutos de poblacio-
nes como Ciudad Real y Puertollano y de unos 40 
minutos de localidades como Manzanares y Val-
depeñas, con lo que supone tener a esa misma 
distancia vías de comunicación tan importantes 
como son las autovías A4 (Madrid-Andalucía), la 
A41 (Puertollano-Ciudad Real-Levante), además 
de la cercanía de infraestructuras en comunica-
ción como son las estaciones de AVE de Puer-
tollano y de Ciudad Real, o el aeropuerto de la 
capital ciudadrealeña.
 
Todo esto conforma a Calzada de Calatrava 
como una zona con un tejido sanitario, educativo 
y cultural de primera magnitud y hace de Calza-
da  un lugar para vivir y trabajar con una buena 
calidad de vida.

Polígono Industrial “Imedio” 
en Calzada de Calatrava
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que fue aprobada en agosto de 2020.

En concreto, las acciones para favorecer a los ope-
radores delhuevo y sus derivados (representa a más 
del 85% de productores y comercializadores) se ini-
ciarán con un proyecto publicitario que, según Díaz 
Yubero, “hablará de las maravillas” de este alimento e 

huevos semanales. “Trabajaremos, precisa, el aspec-
to del freno que supone en algunas familias comer 
más allá de dos o tres huevos a la semana”. Por ello, 
“intentaremos cambiar la falsa creencia y el mito de 
que produce colesterol”, cuando las recomendacio-
nes de los expertos “apuntan a comer hasta cinco 

“Hay mucho desconocimiento”, asegura, en cuanto 

libertad, los de gallinas de suelo, los de las criadas en 
gallineros o naves y los de jaulas-, indica el máximo 
portavoz de Inprovo, a la vez que lamenta que “sea-
mos tan contables”.

APOYO Fuerte reconversión

según el Ministerio de Agricultura, el sector avícola 

bienestar.

que de ponedoras en batería, y el sector se desarro-

las grandes explotaciones industriales, como las de 
Almonacid de Toledo (Toledo) y Fuentelahiguera de 
Albatages (Guadalajara), con 1.182.974 y 1.059.900 ga-
llinas, respectivamente, y por otro, están las peque-

Asaja Castilla-La Mancha ha interpuesto un recurso 

versidad, por la que se limitaban temporalmente 
trabajos con riesgo de incendios en el medio natural 

12 de julio.

Después de estudiar “exhaustivamente” la resolu-

han encontrado hasta cinco motivos de impugna-

por el contenido, y que han provocado “perjuicios” a 

Asaja CLM ha insistido en que los agricultores son 
los primeros interesados en preservar el medio na-

labores y donde residen ellos y sus familias.

Tal es así, recuerda, que en muchas ocasiones son 
los primeros en acudir a sofocar incendios, como el 

provincias de Albacete y Ciudad Real.

Además, asegura, siempre han atendido las reco-

quier catástrofe.
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EL CAMPO

Refranes 
de Menchén

Dijo el grano al sembrado: “con un grano 
o con dos en julio estaré con vos”

El que en julio no trilla en agosto no 
gavilla

En julio mi trigo y en agosto el de mi amigo

En agosto frío en rostro

En agosto, aunque sea poco, quien no goza 
de él está loco

Hacía San Lorenzo, calor muy intenso

El sol de agosto cría aceite y  mosto

Por agosto, con las aguas primeras entra 
el otoño

Agosto todo lo seca menos el rostro

La lluvia por San Lorenzo siempre llega 
a tiempo

Niebla en agosto lluvia de abril

Las tardes de agosto ni por agua al pozo

Del archivo particular de 
Lorenzo Menchén y de la Agencia AEMET

Más del 30 por ciento de las personas 
extranjeras que cotizan en C-LM se em-
plean en el sector agrario, según CCOO

Más del 30% de las personas extranjeras de 
Castilla-La Mancha con alta en la Seguridad 
Social estaban trabajando en la agricultura, tal 
y como ha informado la secretaria regional de 
Políticas Sociales, Agenda 2030 y Empleo en 
CCOO, María Ángeles Castellanos, quien ha 

Social publicados esta semana.

Texto: Lanza

En nota de prensa, CCOO asegura que 
la radiografía del empleo de las perso-
nas extranjeras en Castilla-La Mancha 

la Seguridad Social recoge que a mitad 
de año existe un empleo muy marcado 
por las campañas agrícolas. De hecho, 

en junio, un mes fuerte para la campaña del ajo en 

cupantes”.

Seguridad Social en junio, 21.993 estaban en el Sis-
tema Especial Agrario y 1.563 en el Régimen General 

de las personas extranjeras de Castilla-La Mancha 

con alta en la Seguridad Social estaban trabajando en la 

sector primario las personas de origen extranjero son 

son extranjeras”.

La secretaria de Políticas Sociales, Agenda 2030 y Em-

de euros a la economía de Castilla-La Mancha, pero la 

Si en Castilla-La Mancha hay un problema de reparto de 
la riqueza y los salarios tienen un peso muy mejorable 

este sector tan solo suponga el 10% de la riqueza que ge-

encuentran con los problemas de alojamiento”. Existen 

ha añadido Castellanos.

El secretario general y el secretario de Organi-

vier Flores, han mantenido un encuentro de tra-
bajo con el secretario general de UPA Castilla-La 

la nueva Ejecutiva del sindicato y han mostra-
do su compromiso de seguir colaborando con la 

Castilla-La Mancha.

mantenido un encuentro con el secretario general 

primera toma de contacto en la que ambas partes 

Después de los procesos congresuales celebrados en las 

Agricultores y Ganaderos de Castilla-La Mancha.

tacado la propuesta introducida por el Parla-

a las condiciones laborales y sociales de trabajo, 

fesional también han coincidido a la hora de poner 

munidad y por el papel fundamental que ha tenido 
durante los meses de pandemia.
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C
omo una página latente 
y circular de la tradición 
europea, los Recuerdos, 
sueños, pensamientos 
de Carl Gustav Jung 

vuelven cada cierto tiempo en un 
aviso de que la ciencia no es ni debe 
ser una disciplina desconectada de 
nuestra realidad, incluidos sus as-
pectos más subjetivos, que no sue-
len recibir el visto bueno del méto-
do empírico. La pauta con que este 
médico midió el mundo se llega a 
asemejar por momentos al carác-
ter especulativo de los cuentos de 
Borges, en los que según sus alle-
gados residían su imaginario y una 

verdadera intención de aplicarse al 
rigor que acababan siempre en una 
aproximación libre. Cuando el paso 
de los siglos y los avances científi-
cos disuelvan la obra de Jung en el 
océano del conocimiento, sus me-
morias seguirán apareciendo como 
un testimonio humano con talla 
literaria. Discípulo de Sigmund 
Freud y estudioso libérrimo y po-
lifacético, el suizo probó que a una 
persona no se la ve con objetividad 
solo a través de análisis sesudos 
basados en conclusiones previas 
de otra, lo que no deja de ser una 
contradicción; sino que parte im-
portante de cada uno también flota 

en un confuso mar re-
pleto de sensaciones 
en el que podría su-
ceder desde que estas 
no sean interpretables 
del todo a que ningu-
na llegue a serlo. Jung 
fijó sus propias tesis 
en la puerta de la na-
ciente psiquiatría y la 
lectura de este volu-
men traslada grandes 
aciertos que le aca-
barían distanciando 
de Freud. Afirmó que 
el significado de los 
sueños no se limita 
al ámbito sexual y vio 
lógico que nuestro in-
consciente solo puede 
ser colectivo, porque 
por encima de nues-
tras obsesiones se-
guimos siendo seres 
sociales. Pero fue al 
erigirse él mismo en 
resultado de tantas 
incoherencias cuando 
superó definitivamen-
te a su maestro y, ade-
más de en la ciencia, 
quedó para la historia 
de la literatura.

Acceso a la calle Por César Muñoz Guerrero       

Recuerdos, 
sueños, 

pensamientos, 
de  Carl Gustav Jung Leo todo 

lo que cae 
en mis 
manos de 
Julio Lla-

mazares, poeta que 
tiende a expresarse 
en prosa más que en 
verso. Sus novelas, 
sus relatos, sus cua-
dernos de viajes o 
sus colaboraciones 
en prensa aportan 
matices de su tajante 
forma de ver la vida. 
No he examinado 
aún Primavera ex-
tremeña, su última 
crónica y la primera 
posterior al quimé-
rico trayecto por Es-
paña a través de las 
catedrales que com-
piló en Las rosas de 
piedra y Las rosas del sur. A cambio no he cesado de visitar su obra estos 
últimos años, unas veces por iniciativa propia y otras por lo tentadora que 
me ha resultado la aparición de sus libros más importantes en la editorial 
Debolsillo. Y entre sus cuentos cortos y algunos de sus últimos títulos he 
vuelto a topar con un viejo conocido. Recuerdo perfectamente mi prime-
ra lectura de Escenas de cine mudo y la impresión de estar ante una obra 
fundacional, llave de ese enigma poliédrico que es el pequeño mundo de 
Llamazares. En ella se habla de niñez y de adolescencia, de fotografías 
monocromas al fondo de cajas perdidas de galletas, de los entornos con 
identidades propias que se forjaron alrededor de las minas y que ciertas 
directrices han manipulado a su antojo y de unas emociones particulares 
que parecía que iban a ser eternas cuando el proyector de cine se adue-
ñaba de las horas. En el prólogo se subraya el carácter indómito de este 
volumen fragmentario, acreedor de una mejor suerte que desconozco si 
estará teniendo o tendrá alguna vez. El autor sabe de los criterios capri-
chosos y que el público hace arrasar unos libros y se guarda otros para 
sí. Lo que aquí ha sucedido desde el principio no es un conato de olvido, 
sino una reafi rmación de la segunda posibilidad. Escenas de cine mudo 
es de esas delicadezas que permanecen en la penumbra. Y no le sienta 
mal la niebla de guerra.

Escenas de 
cine mudo,

de Julio Llamazares
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DeportesDeportesDeportes

Laura Cabanes, 
tricampeona de España 
de natación en su 
año más difícil           

“Estos logros han sido los más difíciles” de su exitosa carrera deportiva, 
reconocía la nadadora daimieleña. Sus oros en los 400 y 200 estilos y en el 

para completar una temporada normal de entrenamientos.

Texto: Lanza
Fotografías: Ayuntamiento de Daimiel
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L
aura Cabanes, la tricampeona 
de España infantil de natación, 
ha reconocido que los oros que 
consiguió la semana pasada en 
Sabadell “han sido los más di-
fíciles de todos estos años”. La 
nadadora de 15 años 
destacaba que, 

cada vez que ha subido al po-
dio a recoger una de sus 

medallas, se ha acordado de “todas las personas 
que me han estado apoyando estos meses y de 
todos mis compañeros del club”, que como ella 
lo han tenido más complicado que nunca para 
completar sus entrenamientos.

Una preparación condicionada por el 
cierre de la Piscina Climatizada de 

la localidad desde el inicio de la 
pandemia, aunque en este úl-

timo mes y medio ha podido 
completar más entrenamien-
tos en el Complejo de Pis-
cinas de Verano y en otras 
piscinas de la provincia 
como la olímpica de Man-
zanares.

Esa incertidumbre por 
el estado de forma con el 
que llegaba al campeona-

to se ha resuelto de manera 
inmejorable con las victorias 

en los 200 y 400 estilos, y en el 
100 mariposa. De los tres triun-

fos, Cabanes se quedaba con la 
medalla de los 400 estilos porque 
“es mi prueba favorita y porque fue 
la primera en llegar”.

Una prueba en la que además ba-
tió el récord absoluto de Cas-

tilla-La Mancha que ella misma tenía “en más 
seis de segundos”, como destacaba su entre-
nador Lorenzo Sobrino, que le acompañó du-
rante todo el campeonato. “Los pases salie-
ron perfectos”, y eso es clave para alcanzar 
esa marca y para una disciplina tan exigente 
como los estilos.

Aunque ya ha dejado de ser una sorpresa 
después de siete años consecutivos con me-
dallas a nivel nacional para el Club Natación 
Daimiel, Sobrino comentaba que recibió la 
felicitación asombrada del director depor-
tivo del CN Sabadell, cuyas instalaciones o 
las de cualquier club de Madrid o Barcelona 
“están a años de luz de nuestros recursos”, 
reflejaba.

Pero de “todas estas adversidades hemos 
sacado el lado positivo”, como recordaba el 
director deportivo, Raúl Utrilla, y entrena-
dor también de Laura. Meses donde tanto él 
como Lorenzo no quisieron arrojar la toalla, y 
cuyo empeño para dar continuidad al trabajo 
del club todos estos años, ha tenido la recom-
pensa de estas nuevas medallas.

No obstante, lo mejor sería “poder volver 
entrenar aquí, porque en los desplaza-
mientos perdemos tiempo para estudiar”, 
señalaba Cabanes, que agradecía las innu-
merables felicitaciones y el apoyo recibido 
estos días. En especial, las palabras de su 
compañera y amiga Jimena De La Rosa, que 
el club publicó en su cuenta de Instagram. 
Laura reconoce que le ayudaron a superar 
“el bajón del 100 espalda”, donde se le es-
capó el podio por unas décimas. “Le di mu-
chas vueltas a la cabeza. Son unas pocas 
centésimas. Parece nada, pero en deporte 
es mucho”, comentaba. Un detalle que re-
f leja la determinación de una nadadora 
que ya mira al siguiente nivel de compe-
tición nacional y que es una de las fijas 
de las convocatorias de la selección es-
pañola en categorías inferiores. “El año 
que viene toca el juvenil nacional”.

Este sábado trasnochó para animar a 
Mireia Belmonte en la final de los 400 
estilos en Tokyo. Verse en esa prueba 
dentro de tres años en los Juegos Olím-
picos de París queda lejos, pero “soñar 
es gratis”, comenta. Y en su caso, los 
sueños se vienen cumpliendo verano 
tras verano.

Recordemos que hace unos meses fue 
convocada para formar parte del equi-
po nacional infantil de natación donde 
participó en unas jornadas de tecnifi-
cación en Las Palmas de Gran Canaria. 
La daimieleña compartió piscina con 
las otras doce nadadoras más destaca-
das de su generación (nacidas en 2006, 

2007 y 2008). Cabanes fue la única repre-
sentante de la natación regional en esta 
concentración.

El objetivo de estas concentraciones es testar 
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la evolución de las nadadoras 
llamadas a competir a nivel 
internacional en los próximos 
años con miras, especialmen-
te, a los Juegos Olímpicos de 
París 2024. Laura Cabanes 
ya ha participado en dos si-
milares, la última tuvo lugar 
el verano del año pasado en 
Buitrago de Lozoya (Madrid).

Exigencia máxima
La nadadora se enfrentó a 
un nivel de exigencia máxi-
mo con sesiones de entre-
namiento dentro y fuera de 
la piscina y donde una parte 
muy importante fue la pre-
paración psicológica.

Laura Cabanes llegó a esta 
cita con el combinado nacio-
nal después de participar en 
cuatro pruebas del Circuito 
de Madrid donde consiguió 
buenos resultados en las dis-
tancias más cortas.

complicado para la natación 
debido a las restricciones 
sanitarias, pero Laura Caba-
nes ha sabido sobreponerse 
a esta pandemia demostran-
do que tiene un gran futuro 
por delante con estos tres 
oros conseguidos en el Cam-
peonato de España Natación 
Infantil que se ha celebrado 
en Sabadell.
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V
illalba de Calatrava era recono-
cido como conjunto histórico en 
abril del año 2015. La declaración 
reconocía una pequeña pobla-
ción de Ciudad Real, uno de los 

pueblos diseñados por el Instituto Nacional 
de Colonización. Un proyecto realizado por 
el arquitecto Luis Fernández del Amo, en 
la Encomienda de Mudela, en cuyas proxi-
midades se realizan otras iniciativas como 
Bazán, Umbría de Fresneda o Mirones.  Di-
seños que suponen una aportación singular 
al urbanismo del momento aprovechando 
los recursos tradicionales de construcción 
y las buenas soluciones de diseño general 
y de los elementos que lo integran. Por ello 
este mes de julio me vuelvo a acercar a esta 
población dentro del calendario propuesto 
para este 2021

Un pueblo del Instituto Nacional de 
Colonización
Villalba de Calatrava se pensó como una 
población con 100 viviendas para colonos, 
6 viviendas de obreros, una iglesia con sa-
cristía y dependencias parroquiales, dos es-
cuelas con casa para los maestros, un local 
para artesanía, abacería y posada con bar, 

-
sultorio médico y casa de la hermandad 
sindical. Un programa de necesidades que 

escala pequeña pero de una gran calidad. 
En 1957 Agustín Delgado de Robles redactó 
los proyectos de los cementerios de Bazán y 
Villalba que se localizan en zonas separadas 
del núcleo principal. Años después, en 1986 
Fernández del Amo proyectó los Hogares 
rurales que fueron dirigidos por Rosado 
Gonzalo.

Villalba tiene una estructura urbana de 
gran interés en su ordenación general y en 
el planteamiento de los programas de las 
viviendas. Las manzanas tienen forma de 
hexágonos ligeramente aplastados, de 160 
metros de longitud y 90 metros de ancho. 
Cinco de estas manzanas están dedicadas a 
viviendas de colonos y la sexta para equi-
pamientos comunes. En cada una de ellas 
se van ubicando las viviendas que tienen 
una planta baja con un porche grande de 
entrada cubierto, una cocina-comedor con 

chimenea en una de sus esquinas, despen-
sa, un aseo y la escalera que comunica con 
la planta alta. Hay viviendas de cuatro dor-
mitorios con una pequeña terraza encima 
del porche de entrada y otras de tres dor-
mitorios.  El volumen construido de gran 
limpieza geométrica tiene un equilibro en 
cada una de sus fachadas con pequeños 
huecos que perforan la fachada y cubiertas 
inclinadas de las que sobresale ligeramente 
la chimenea de la esquina de la zona de co-
medor-cocina. Soluciones que, en su senci-
llez, se organizan de forma correcta y que 
generan una forma atractiva.

En la manzana comprendida entre las pla-
zas de la Sagrada Familia y Santo Tomás 
está el complejo de la iglesia, los anejos pa-
rroquiales, la cantina-bar y la vivienda del 
encargado. La iglesia tiene planta rectangu-
lar en dirección Este- Oeste con una nave 
para las celebraciones formada por cuatro 

del altar. Desde ese espacio del presbiterio 
se accede a los laterales donde se localizan 
la sacristía y una zona de almacén. El ac-
ceso principal a la iglesia se realiza por su 
frente desde la plaza de la sagrada Familia 
con una doble puerta. En esta zona hay una 
doble altura con el coro en la parte superior 
al que se accede desde el lado derecho de la 
entrada y en el otro lado se sitúa el baptis-
terio. En el lateral sur otro acceso comunica 
la iglesia con la zona ajardinada exterior. El 
frente de la manzana donde se sitúa la igle-
sia deja dos zonas ajardinadas en sus dos la-
dos dando una especial relevancia al espa-
cio religioso con este ensanche del espacio 
público exterior.

Urbanismo y arquitectura
La manzana destinada a equipamientos 
públicos acoge los servicios generales del 
municipio. En el extremo Este se sitúa la 
iglesia y en el Oeste están las escuelas con 
dos aulas separadas para niños y niñas. En 
el frente donde se sitúa la iglesia en la par-
te izquierda un espacio para la catequesis 
y en la derecha, está la abacería con una 
zona de vivienda. En el frente Norte, el edi-

Villalba de Calatrava 
  Conjunto HistóricoDIEGO PERIS SÁNCHEZ

administración con una vivienda de colono 
a cada lado. En el lado Oeste se sitúan las 
escuelas con sus dos aulas y a cada uno de 
los lados una vivienda para el maestro. En el 
interior de la manzana queda un amplio es-
pacio ajardinado con una pequeña zona de 
almacén de planta rectangular en el centro. 
Una concentración de los equipamientos 

-
cios esenciales de la nueva población.

donde la escala y la resolución de los temas 
de ordenación general y de arquitectura, en 
paralelo, garantizan un resultado funcional 
y formal de gran calidad. Los frentes de las 
manzanas hexagonales se hacen cóncavos 
creando y crean así pequeñas plazas comu-
nes entre ellas.  Las manzanas de viviendas 
y de equipamientos comunes, tienen trata-
mientos en los que se mezclan las solucio-
nes de una arquitectura popular conocida y 
planteada con maestría y un lenguaje actual 

el equilibrio y las proporciones de los dife-
rentes elementos. La economía de medios, 
las soluciones constructivas sencillas con 
revestimientos blancos de los paramentos 
y las tejas árabes con volúmenes de alturas 
reducidas a una o dos plantas van gene-
rando un conjunto urbano de especial ca-
lidad. Un conjunto que valoramos y por ello 
es considerado legalmente como conjunto 
histórico. 

Villalba de Calatrava conjunto histórico
Esta declaración de Villalba como conjunto 
histórico es un buen ejemplo de aprecio por 
la arquitectura contemporánea de calidad, 
por la voluntad de conservar y preservar la 
totalidad de una población en la que los va-
lores urbanísticos y arquitectónicos abar-
can la totalidad de su construcción. 

A la concepción general de su urbanismo y 
del diseño de los elementos que lo integran 
hay que añadir los elementos singulares. En 
los pueblos de colonización hubo una vo-
luntad de colaboración de los arquitectos 
con artistas, especialmente del ámbito re-
ligioso. La iglesia tiene en su fachada  una 
cerámica de Hernández Mompó, en el bap-
tisterio la cerámica de Julián Gil y hay ele-

Opinión
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E
n muchas ocasiones 
debemos tener en 
cuenta que la soledad 
y la intimidad de nues-
tro hogar pasaron a la 

historia en el momento en que 
supisteis que ibais a ser padres y, 
mucho más aun, a partir del na-
cimiento de vuestro hija/o. Un 
bebé que, evolutivamente y poco 
a poco, se convertirá en un niño 
y más tarde en un adolescente. 
A medida que crece, se irá dan-
do cuenta de lo que ocurre en 
su entorno, interesándose por 
todo lo que le rodea e, incluso, 
a poco curioso y activo que sea, 
pronto querrá daros su opinión 
respecto a cualquier tema que se 
pudiese plantear a nivel familiar. 
Incluso, en ciertas ocasiones, 
intentará imponer su opinión 
por encima de la de la vuestra. 
Con un niño en casa, se acabó el 
“aquí te pillo… aquí no me lo pien-
so dos veces…” Deberíamos tener 
cuidado y aguardar una mejor 
ocasión para dar rienda suelta a 
la libertad de poder estar solos, 
como estabais anteriormente.

Los niños entrometidos pue-
den llegar a ser un verdadero 
problema para la relación de 
pareja. Los hay que sólo se en-
trometen verbalmente. Suelen 
meter baza cuando sus padres 
están hablando entre ellos de 
cualquier tema y casi siempre 
han de opinar cuando el tema 
no es de su incumbencia. Inte-
rrumpen las conversaciones de 
la pareja o lo pueden hacer con 
el resto de la familia, adoptando 
un papel muy protagonista, 
que en todo momento es 
asumido como una gracia, 

auténtica pesadilla difícil 

de controlar. Conozco casos de 
niños con incontinencia verbal 
que al principio hacen mucha 
gracia pero que después se vuel-
ven insoportables, y perdemos 
los papeles. Dependiendo de la 
edad evolutiva de nuestros hi-
jos, estableceremos las bases de 
una conciencia de acción plas-
mada en la educación que han 
de recibir, manteniéndonos en 
nuestra postura, poniendo los 
límites necesarios para una co-
rrecta convivencia y una futu-
ra adaptación de ellos mismos. 

niños indiscretos a los que hay 
que temer, si no controlamos lo 
que decimos en determinadas 
ocasiones o hacemos casi siem-
pre; por lo que la intimidad de la 
familia está totalmente vendida 
y en cualquier momento. Poner 
límites es fundamental y man-
tenernos en la postura inicial y 
siempre en la justa medida. Fi-
nalmente nos encontramos el 

niños que toman la cama 
de los adultos como su territorio 
en el que cuesta después mu-
cho trabajo, que desistan de sus 
conductas tan insoportables. Se 
pueden imaginar que se acabó la 
intimidad en estos casos y el te-
rritorio siempre será suyo! Hay 
que hacerles comprender que 
su espacio está en su habitación 
y tantas veces se pueda hay que 
repetir esa conducta. No tengo 
nada más que añadir. Todo de-
pende de nosotros. Es cuestión 
de tener mucha paciencia y un 

buen criterio educa-
tivo.

Una aventura
FRANCISCO JAVIER SORIA RUIZ

EL OJO CLÍNICOmentos como el sagrario con un tratamien-
to de cerámica similar a los de la fachada y 
baptisterio, la pila bautismal y la pila de agua 
bendita especialmente diseñados. Débora 
Bezares Fernández estudia todos los ele-
mentos de la iglesia de Vilalba en su tesis so-
bre Fernández del Amo. El retablo ha tenido 
una vida azarosa que hemos contado en otra 
ocasión y, afortunadamente, en 2015, gra-
cias a las gestiones de Rafael Fernández del 
Amo la escultura central, correspondiente a 
la Sagrada Familia, fue devuelta a la iglesia 

de Villalba de Calatrava.

Un conjunto de valores singulares urbanísti-
-

can la declaración de Villalba como conjunto 
histórico. Hay que traducir esa declaración 
en un Plan Especial que delimite los elemen-
tos singulares y las posibles actuaciones fu-
turas. Y sobre todo queda el camino de la 
valoración común de la administración y de 
los ciudadanos para conservar y mantener 
este patrimonio.
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Nuevo Abarth F595: tecnología de Fórmula 4 y homenaje al 50 aniversario del monoplaza de la «Fórmula Italia» diseñado por Carlo Abarth
  PASA A LA PÁGINA SIGUIENTE  

Motor

NUEVO ABARTH F595, 
165CV DE PURA ADRENALINA

DE LA FÓRMULA 4 
                 A LA CARRETERA
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Motor

D
irecto desde los circuitos de carreras de 
Europa llega el rugido del nuevo Abarth 
F595, la nueva serie especial, equipada 
con un motor F4, dedicada a los fanáticos 

giendo debajo del capó se encuentran los 165 CV del 

los monoplazas Tatuus de los campeonatos italiano y 

Fórmula 4, de la que Abarth es el proveedor exclusivo 

venes pilotos, talentos del karting y profesionales del 

El nuevo F595 es un concentrado de detalles de diseño 
de carreras y se ha creado para captar la atención de los 

165 CV de pura adrenalina impulsados   por el tur-
bocompresor Garrett sobrealimentado

rrett sobrealimentado con una relación de compresión 

tión y permite un par máximo de 230 Nm ya disponible 
a 2250 rpm, mientras que la potencia se suministra en la 

pero como opcional se puede equipar con un cambio 
automático de 5 velocidades con levas de cambio en el 

nales verticales y un nuevo diseño.

El intrépido Abarth F595 ofrece el emblemático escape 

minales, dos a cada lado, 
colocados en vertical.

confundible, el mismo que 

ciones de entusiastas de 
Abarth y ha sido durante 
mucho tiempo sinónimo de 

válvula de escape activa se 
controla pulsando el botón 

elegir entre un sonido más 
tranquilo o un rugido más 
profundo, más atrevido, 

sonido potente y asertivo, 

y diseño.

Racing, en cada detalle de diseño

vo Abarth F595 se adorna con pinceladas de diseño 

niebla, también de serie.

estilo de carreras están disponibles como opcional) 
embellecen un ambiente claramente deportivo que se 
completa con ciertos detalles de diseño en color negro, 

miento y el nuevo salpicadero negro mate.

tarán disponibles en combinación con los siguientes: 

placer de conducción, seguridad y conectividad

necesarias para garantizar la diversión y el placer de 

rre perfecto en carretera y, al mismo tiempo, mejorar la 
maniobrabilidad y estabilidad, todo con total seguridad.

rección asistida y la respuesta del motor al pedal del 
acelerador, haciendo que sean más sensibles.

El sistema de frenado diseñado por Abarth proporciona una 

™ HD de 7 “con radio DAB y compatibilidad con Apple 
CarPlay y Android Auto ™ de serie.
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El nuevo Lexus UX 300e está pensado para disfrutar 
de la seguridad que dan más de 15 años de lideraz-

innovadoras. Una experiencia que va en el ADN 

Molduras de los pasos de las ruedas
Las molduras de los pasos de las ruedas dotan al UX 

Una batería creada para durar

10 años con la que podrá recorrer hasta 315 km. en ciclo 
WLTP con cada carga.

Conduzca sin preocupaciones

Faros avanzados

Lexus UX eléctrico, la tranquilidad 
del liderazgo en la electrifi cación

Nuevo Porsche Macan: 
más robusto, más estilizado 

y más deportivo

Porsche lanza el nuevo Macan con unas prestacio-

máxima. Para el modelo de entrada al mundo Macan, se 
ha desarrollado un nuevo motor de cuatro cilindros con 

ÚLTIMAS  NOVEDADES

El Nuevo 500 consigue 5 estrellas y la máxima 
puntuación en el Green NCAP

Ede 5 estrellas.

ciudad, porque «solo es verde si es verde para to-

generaciones.

cargador rápido de 85 kW, solo se necesitan 
5 minutos para una recarga suficiente para re-
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NOTICIAS  DEL  SECTOR

H
oy, Citroen Combina su Historia y su Experiencia en el Programa 
Advanced Comfort ® , Una Estrategia Inspirada en los Clientes Y 
Que marca el Desarrollo de Nuevos Modelos para los ofrecer con-
fort Mundial de la ONU de 360°.

Entre los elementos que necesitan a crear el confort a bordo, los asientos juegan 
un papel decisivo. Los asientos Advanced Comfort se cuentan entre las más au-
ténticas innovaciones de Citroën. Lanzados en 2018, y disponibles hoy en dife-
rentes modelos: SUV Citroën C5 Aircross, SUV Citroën C5 Aircross Hybrid, Nue-
vo Citroën C3, Nuevo Citroën C4, Nuevo Citroën ë - C4 - 100% ëlectric y ahora 
también en el Nuevo SUV Citroën C3 Aircross. Además de estos modelos que ya 

los viajes.

Los asientos Advanced Comfort transmiten un confort visual inmediato que se 
percibe desde el primer 
vistazo gracias al tapi-
zado realzado por las 
costuras que crean un 

-
tintivo. El confort está 
garantizado por una es-
puma de alta densidad, 
de 15 mm de grosor, en 

que crea un mullido que 
mantiene el cuerpo des-
de el primer contacto. 

Los asientos Advanced Comfort, para un 
bienestar máximo, ahora también en el 
nuevo Suv Citroën C3 Aircross E

l nuevo DS 4 
se ha propues-
to dejar huella 
en el segmento 
C Premium con 

su diseño innovador, su 
capacidad para ofrecer la 

-
miento de las berlinas, sin 
renunciar al aire aventurero 
y deportivo de los SUV, y su 

-
cés, unido a toda la pasión por los pequeños detalles y las técnicas exclusivas que 
DS Automobiles imprime en todas sus creaciones. Y es en este último apartado, 
con un despliegue tecnológico sin precedentes en su segmento, donde el nue-
vo DS 4 ha conseguido elevar la experiencia de conducción en este segmento a 

-

innovaciones y más equipamiento no solo para disfrutar de una experiencia de 
conducción envolvente y estimulante, sino también más segura.

En la consola central del DS 4 se encuentran el DS IRIS SYSTEM -un sistema de 
información y entretenimiento de 10 pulgadas completamente rediseñado- y el 
DS SMART TOUCH -una pantalla táctil de 5 pulgadas situada junto a la palanca de 
cambios-, dos innovadoras soluciones capaces de poner al alcance de la mano, la 
voz y los gestos el control sobre los sistemas del vehículo. La nueva interfaz del 

de los más modernos teléfonos inteligentes. Así, cada vez que arranque el vehícu-
lo su pantalla mostrará las preferencias de los reglajes y la visualización que cada 

La tecnología del DS 4 inaugura una nueva 
experiencia de conducción inmersiva y tecnológica

E
l presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, acompañado 
del consejero de Desarrollo Sostenible, José Luis Escudero, ha presidido la 
entrega de las primeras Sprinter 319 CDI 4x4 Tourer a la empresa pública 
Geacam destinada a mejorar el dispositivo de la campaña de prevención y 
extinción de incendios forestales de Castilla-La Mancha.

El acto de entrega tuvo lugar el Museo Paleontológico de Castilla-La Mancha de 
Cuenca.

Las características técnicas de la Sprinter 319 CDI 4x4 Tourer de esta furgoneta el 
vehículo idóneo para estos trabajos con una capacidad de 9 plazas y espacio su-

-

la carga en baca con el consiguiente riesgo y tiempo que ello supone. Sus capacida-
des 4x4, el motor de 190 CV con cambio automático y su gran habitabilidad ofrecen 
una mayor seguridad, amplitud y comodidad para sus usuarios.

GEACAM incorpora 93 furgonetas sprinter 4x4 
para las brigadas de prevención de incendios 
forestales en Castilla-La Mancha E

l PEUGEOT Rifter es un vehículo polivalente que destaca por su 
fuerte personalidad. En la temporada estival, su apuesta por ofrecer 

-
lidad lo que en un automóvil ideal para disfrutar de la playa, tanto 
después de un largo viaje como tras un trayecto de unos pocos kiló-

metros. Su aire de “aventurero elegante”, su espacio interior y sus prestacio-
nes le triunfar a lo largo de toda hacen la costa.

Su interior es amplio 
y modulable. Puede 
adaptarse a cualquier 
necesidad, desde trans-
portar el equipaje de la 
familia para pasar unas 
semanas de vacaciones 
hasta llevar las tablas 
de surf, las tumbonas y 
la sombrilla para disfru-
tar de una tarde de olas 
y relax. Su excepcional 
volumen de carga, que 
va desde los 775 litros 
bajo bandeja de la ver-
sión 5 plazas a los 4.000 

posibilidades.

Asimismo, el PEUGEOT Rifter incorpora un sinfín de compartimentos, am-
plios y de fácil acceso repartidos por todo el habitáculo. El airbag frontal del 
pasajero, de tipo “Bag in Roof”, está situado en el techo, lo que permite liberar 

-
frigerado de gran volumen, para transportar bebidas a la temperatura ideal 
frente a los rigores de la canícula.

De escapada a la playa con el Peugeot Rifter
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Sociedad (Cuidados y Belleza)

Depresión (III)

H
iperico o hierba de San 
Juan.

Es una planta perenne que 
-

rillo con puntitos negros, 
pero que producen una 

los dedos. 

-

-
cipios activos. 

-
-

-

L-triptofano

que no pueden ser sintetizados en el cuerpo hu-
-

-

-
latonina.

Para cualquier duda, puedes contactar con no-

Por Belén Díaz-Tapia Arroyo, gerente del 
Herbolario Naturvida, de Valdepeñas.

RESOLUCIÓN DE 20 DE JULIO DE 2021 DE LA DELEGACIÓN PROVINCIAL DE DESARROLLO SOSTENIBLE EN CIUDAD REAL, POR LA QUE SE CONVOCA AL LEVANTAMIENTO DE ACTAS PREVIAS A LA OCUPA-
CIÓN DE LAS FINCAS AFECTADAS POR EL PROYECTO CAMBIO DERIVACIÓN LA NAVA CIU 704 EN POZUELO DE CALATRAVA (CIUDAD REAL). REF.: 13211104746.

Por Resolución de la Delegación Provincial de Desarrollo Sostenible de Ciudad Real de fecha 19 de enero de 2021 (DOCM núm. 26 de 09/02/2021) se reconoció en concreto la utilidad pública de la instalación eléctrica del 
proyecto Cambio Derivación La Nava Ciu 704 En Pozuelo De Calatrava (Ciudad Real). de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 54 de la Ley 24/2013, de 26 de diciembre, del Sector Eléctrico, llevando implícita dicha declaración, 
la urgente ocupación de los bienes y derechos afectados.

En su virtud, esta Delegación Provincial, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 52 de la Ley de Expropiación forzosa de 16 de diciembre de 1954 y la Resolución de 03/09/2019, de la Dirección General de Transición Energética, 
sobre delegación de competencias en los/as Delegados/as Provinciales de la Consejería de Desarrollo Sostenible, ha acordado convocar a los titulares de bienes y derechos afectados para que comparezcan en el Ayuntamiento 

Todos los interesados, así como las personas que sean titulares de cualesquiera clase de derechos e intereses sobre los bienes afectados, deberán acudir personalmente o representados por una persona debidamente autorizada, 
aportando los documentos acreditativos de su titularidad, pudiendo ser acompañados a su costa, de un perito o notario, si lo estiman oportuno.

El levantamiento de actas tendrá lugar el día 6 de octubre de 2021 en el Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava, a partir de las:09:00 horas. El orden del levantamiento se encuentra en Anexo a esta Resolución y se comunicará 

Ciudad Real, 20 de julio de 2021. El Delegado Provincial FAUSTO MARÍN MEGÍA

INFORMACIÓN PÚBLICA

09:00

Hora

1 81748 01 Herederos de Justo Bocharán Cortés 06/10/202133,80 6,410

Orden Políg. Parcela
Ocup. 

Temp. m2
Serv. 

Perm m2
Apoyos 
Sup. m2

Long. Canalización
subterránea m

Apoyos Nº Propietario

AFECCION CITACION

Día

T É R M I N O  M U N I C I P A L :  P O Z U E L O  D E  C A L A T R A V A
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Cines - Servicios

PARQUE DE OCIO 
LAS VÍAS

C/ Eras del Cerrillo, 1 
13004 Ciudad Real 

T. 926 21 06 67
www.cineslasvias.es

Dispone de 14 modernas sa-
las de cine, todas en formato 
digital y 3 de ellas en forma-
to 4K, lo último en innova-
ción en tecnología.

Lunes, Martes y Jueves, se 
suprimen los primeros pases 
de tarde.
Miércoles día del espectador.

Precio entradas: 7.00 
Día del espectador: 5.50 
Sesión golfa: 5.50 

MULTICINES 
ORTEGA
C/ Cañas 8-12 

Puertollano 
T. 926 428 637

www.multicinesortega.com

Disponemos de 6 modernas 
salas de cine, todas en for-
mato digital con Sony Digital 
Cinema 4K, lo último en in-
novación en tecnología.

Los lunes se suspende el 
pase de las 18.00 horas.
Martes cerrado por descanso.
Miércoles y jueves día del 
espectador.

Precio entrada: 6.50 
Día del espectador: 4.50 

MULTICINES 
CINEMANCHA

Avda. Constitución
Alcázar de San Juan

www.cinemancha.com

Los Martes se cierra por des-
canso, excepto días festivos.
Miércoles y jueves día del espec-
tador. Los jueves se realiza un 
pase de una película en V.O.S.E.

Precios entradas:
Laborables: 5,50 
Sábados, Domingos, Festi-
vos y Vísperas: 6,00 
Día del espectador: 5,00 
Dtos. días laborables (excep-
to día del espectador) de 0,5 

 para niños menores de 9 
años, jubilados mayores de 60 
años y discapacitados

CINES LA DEHESA 
TOMELLOSO

Ctra. de Villarobledo, S/N
Tomelloso 

www.cinesladehesa.com/
tomelloso

Dispone de 6 modernas sa-
las de cine.

Martes cerrado por descanso.

Precio entrada: 6.50 
Miércoles al cine (no festi-
vos): 4,00 
Jueves ¡última oportunidad!: 
3  en las películas seleccio-
nadas.
Carnet joven / Círculo de 
lectores: 4,50 

MULTICINES 
VALDEPEÑAS

Avda. del Sur, s/n 
Valdepeñas 

T. 926 347 274
www.multicinesvaldepenas.es

Dispone de 14 modernas sa-
las de cine.

Los Martes se cierra por des-
canso, excepto días festivos.
Miércoles día del espectador.

Precios entradas:
Viernes, Sábados, Domingos, 
Festivos y Vísperas: 6,50 
Día del espectador: 4,50 
Lunes y Jueves: 5,00 

Para más información sobre las carteleras y horarios de todos los cines 
pueden visitar la agenda de Lanza Digital

www.lanzadigital.com/servicios

Sinopsis: Película basada en 
una atracción de Disneylan-
dia en la que un pequeño 
barco recorre un río a través 
de la jungla atravesando 
multitud de peligros. 

Sinopsis: Una pareja atra-
pada en la rutina, un joven 
desengañado de su última 
relación amorosa, una novia 
desesperada, dos primos 
separados desde su último 
verano en el pueblo, un gru-
po de amigos con ganas de 
experimentar… Durante una 
noche, todos ellos vivirán 
situaciones descabelladas 
en las que jamás hubieran 
pensado encontrarse, para 
terminar, a la mañana si-
guiente, de la mejor manera 
posible: muy juntos y muy 
revueltos. CE
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Sinopsis: En esta segunda 
parte, la super estrella de 
la NBA es LeBron James, 
quien queda atrapado junto 
a su hijo Dom en un extraño 
lugar, un espacio digital de 
una fuerza todopoderosa y 
malvada conocida como A.I. 
Para volver a casa y poner 
a salvo a su hijo, el jugador 
de baloncesto deberá unir 
fuerzas con Bugs Bunny, Lola 
Bunny y el resto de persona-
jes de los Looney Tunes para 
enfrentarse en un partido de 
baloncesto a los campeones 
digitalizados por A.I.  
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E S T R E N O S

Año: 2021
País: Estados Unidos
Director: Tom McGrath
Reparto: Animación
Género: Animación. Comedia. Cine familiar 

SINOPSIS
Los hermanos Templeton se han convertido en 
adultos y se han alejado el uno del otro, pero 
un nuevo jefe bebé con un enfoque de van-
guardia está a punto de unirlos nuevamente e 
inspirar un nuevo negocio familiar.

Año: 2020
País: Reino Unido
Director: James D’Arcy
Reparto: Liam Neeson, Micheál Richardson, 
Valeria Bilello, Lindsay Duncan, Gian Marco 
Tavani, Marco Quaglia, Helena Antonio
Género: Comedia. Drama. Familia

SINOPSIS
En la Toscana, un bohemio artista londinense 
(Neeson) regresa a Italia con su hijo (Ri-
chardson) para vender la casa que heredaron 
de su difunta esposa. Pero ninguno de los dos 
esperaba encontrar la hermosa villa en tan 
mal estado. Mientras padre e hijo restauran 
minuciosamente la casa, también comen-
zarán a reparar su relación. El futuro ahora 
puede parecer bastante diferente y sorpren-
der a los dos.

EL ESCUADRÓN SUICIDA BEBÉ JEFAZO: NEGOCIOS DE FAMILIA UNA VILLA EN LA TOSCANA

Hospital General Ciudad Real ......................926 278 000
Hospital Quirón Salud Ciudad Real ............926 255 008
Hospital Mancha Centro Alcázar ................926 580 500
Hospital Santa Bárbara Puertollano ...........926 421 100

 .....926 320 200
 ..............926 646 000

Hospital General Tomelloso .........................926 525 800

Centro de Salud Pío XII .................................926 214 114
Centro de Salud Torreón ...............................926 230 035
Centro de Salud Puerta Toledo ...................926 231 731
Centro de Salud Alcázar 1 ............................926 588 011
Centro de Salud Alcázar 2 ............................926 546 413
Centro de Salud Manzanares 1 ...................926 647 316
Centro de Salud Manzanares 2 ...................926 610 412
Centro de Salud Puertollano 1 ....................926 441 613
Centro de Salud Puertollano 2 ....................926 411 901
Centro de Salud Puertollano 3 ....................926 432 314
Centro de Salud Puertollano 4 ....................926 432 350
Centro de Salud Tomelloso ..........................926 505 530

 ....................926 325 091
 ....................926 347 981

Centro de Salud La Solana ...........................926 633 900

Alcohólicos Anónimos ...................................985 566 345

 ....................................................... 016

Policía Nacional ................................................................ 091
Guardia Civil ..................................................................... 062
Policía Local ...................................................................... 092

 ....................................................................... 112

Año: 2021
País: Estados Unidos
Director: James Gunn
Reparto: Margot Robbie, Idris Elba, Viola Davis, 
David Dastmalchian, John Cena...
Género: Fantástico. Acción. Thriller. DC Comic

SINOPSIS
Un grupo de super villanos se encuentran 
encerrados en Belle Reve, una prisión de alta 
seguridad con la tasa de mortalidad más alta de 
Estados Unidos. Para salir de allí harán cual-
quier cosa, incluso unirse al grupo Task Force 
X, dedicado a llevar a cabo misiones suicidas 
bajo las órdenes de Amanda Waller. Fuerte-
mente armados son enviados a la isla Corto 
Maltese, una jungla repleta de enemigos.

Estrenos cine - Servicios
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Semanario de La Mancha

JUEVES,  29 DE JULIO DE 2021

V A L D E P E Ñ A S
E D I C I Ó N

Lanza
ASAJA CIUDAD REAL TRASLADA 

UN MENSAJE DE TRANQUILIDAD A 
LOS VITICULTORES DE LA DO

RECUERDA QUE LOS  AGRICULTORES DEBEN EXIGIR Y 
REALIZAR LOS  CONTRATOS DE COMPRAVENTA DE UVA 

CON LAS INDUSTRIAS POR ESCRITO ANTES DE QUE 
COMIENCE LA VENDIMIA

CONCIERTOS, VISITAS GUIA-
DAS, MERCADO MEDIEVAL, 
FIESTAS DEL AGUA, CASTI-
LLOS Y CINE ESTOS DÍAS

SON LAS ACTIVIDADES ORGANIZADAS POR LAS 
CONCEJALÍAS DE CULTURA, TURISMO, FESTEJOS, 
DEPORTES Y JUVENTUD PARA FINALES DE JULIO 
Y PRINCIPIOS DE AGOSTO

ALEJANDRO BOTUBOL, MEDALLA DE ORO 
EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL

OCHO ALUMNAS-TRABAJADO-
RAS PARTICIPAN EN EL TALLER 
DE EMPLEO "VALDEPEÑAS CON 
LAS INSTITUCIONES SOCIALES"

EL OBJETIVO ES CONSEGUIR LA INSERCIÓN 
LABORAL DE LAS PARTICIPANTES, POR LO QUE EL 
PROGRAMA CUENTA CON FORMACIÓN TEÓRICA 
Y PRÁCTICA EN ATENCIÓN SOCIOSANITARIA

EL DIRECTOR GENERAL DE PROGRAMAS DE EMPLEO, EL PORTAVOZ DE GOBIERNO Y LA CONCEJALA 

DE DESARROLLO EMPRESARIAL VISITARON EL CENTRO ESPECIAL DE EMPLEO "CADILAV"

VALDEPEÑAS OBTIENE 1,8 MILLONES 

DE EUROS PARA PROYECTOS CON 

PLANES DE EMPLEO
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M. G.

VALDEPEÑAS

Comienzan las actividades 
organizadas por las conce-
jalías de Cultura, Turismo, 
Festejos, Deportes y Ju-

de julio y principios de agosto, que 
incluyen conciertos, visitas guiadas, 

castillos hinchables y sesiones de 
cine

Por una parte, continúan las No-
ches A7, pero también habrá otros 
conciertos en el Museo del Vino. De 
este modo, ayer miércoles, 28 de julio 
a las 21 horas, Bodegas A7 acogieron 
un teatro del Centro de Mayores de 
Bonillas, hoy jueves, 29 de julio a las 
22 horas el mismo espacio acogerá 
un homenaje a Jarabe de Palo a cargo 
de “Jarabe de Pau” (5 euros la entra-
da) y el viernes, 30 de julio a Boost, 
mientras que dicho viernes, 30 en el 
Museo del Vino a las 22 horas actua-
rá la Asociación Cultural Flamenca 
Fosforito, el 31 de julio Sixko Durán, 
que ha colaborado con artistas como 
Rozalén o David de María estará en 
Bodegas A7 con temas propios y ver-
siones de Manuel Carrasco, Pablo 
López o Pablo Alborán, entre otros, 
y el Coro Rociero del Santo Cristo en 
el Museo del Vino a las 22 horas.

En agosto, el día 1 a las 22 horas 
Syrah Jazz actuará en Bodegas A7, el 
6 a las 22 horas podará verse “El ca-
zador” (5 euros), a cargo del circo de 
Kenia de la Compañía MIghty Jambo, 
el sábado 7 a las 22 horas en el Mu-
seo del Vino al Coro Alma Rociera, el 
viernes 13 a las 22 en Bodegas A7 This 
is Sinatra (5 euros) que es un tributo 
a Sinatra a cargo de Mike Martín, el 
viernes, 20 a las 22 horas en el Mu-
seo del Vino se podrá disfrutar de la 
Asociación Flamenca La Soleá, el sá-
bado 21 a las 22 hora en Bodega A7, 
dentro de “Vuelve la Cultura Ciudad 
Realmente Segura” de la Diputación 
Provincial, de la Orquesta Filarmóni-
ca de La Mancha y el viernes, 27 a las 
21 horas en Bodegas A7 el teatro in-
fantil y familiar “Hamelín” a cargo de 
la Compañía Xip Xap (5 euros).

Los actos que sean gratuitos de-
ben contar con invitación para poder 
asistir, que se puede recoger en la 

Visitas guiadas y Mercado Medieval
Por su parte, la concejalía de Turismo 
ha organizado dos visitas guiadas para 
el 31 de julio a las 10 y a las 19 horas de-
nominadas “El ferrocarril y el moder-
nismo”, que hablará de la llegada del 
ferrocarril a la ciudad hace 160 años y 
del desarrollo económico y social que 
supuso, y tres visitas al yacimiento ar-
queológico íbero del Cerro de las Cabe-
zas el 2 de agosto a las 10, 11 y 12 horas.

Las inscripciones deben realizarse 

El Mercado Medieval volverá a Val-
depeñas del 30 de julio al 2 de agosto, 
pero adaptándose para seguir todas 
las medidas de seguridad ante la CO-
VID-19. Así se trasladará al Parque del 
Este para controlar el aforo.

Actividades infantiles y familiares
También se han organizado unas ac-
tividades infantiles gratuitas del 29 de 
julio al 3 de agosto, que consistirán 
en hinchables y talleres como los de 
pintura, tatuajes o tiro con arco, yin-
canas… , dirigidos a niños principal-
mente de 6 a 12 años, pero también de 
otras edades.

Cada día estarán de 20 a 0 horas 
en un barrio de la localidad: el 29 de 
julio en Cachiporro (colegio Juan Al-
caide), el 30 de julio en Los Llanos y 
La Manzana (Pabellón de La Moli-
neta), el 31 de julio en Consolación 
(colegio de Consolación) y El Peral 
(Centro de Interpretación del Agua), 
el 1 de agosto en Fátima y el Cristo 

(Colegio Luis Palacios), el 2 de agosto 
en la Zona Centro (colegio Lorenzo 
Medina) y el 3 de agosto en el  Lu-
cero y Virgen de la Cabeza (colegio 
Lucero) .

Turismo para poder asistir. Se harán 
cuatro turnos de 50 minutos.

La Concejalía de Deportes ha recu-
perado una actividad que hacía hace 
unos años, una Fiesta del Agua, para 
el 2 de agosto en el Complejo Depor-
tivo de Los Llanos. Habrá un turno de 
mañana y otro de tarde, de cuatro ho-
ras cada uno,  y se dirige a todas las 
edades, tanto a niños como a adultos, 
pudiendo participar en familia.

Habrá castillos hinchables y nueve 
actividades repartidas en el agua, el 
césped y el solárium.

El precio simbólico será de dos euros 
y las entradas se pueden recoger en la 
taquilla de la piscina de Los Llanos.

Asimismo habrá unas jornadas gra-
tuitas de cine, que se llevarán a cabo 
en los barrios de la ciudad, proyec-
tando la película “Raya y el último 
dragón” a las 22 horas.

El 28 de julio será en el colegio Juan 
Alcaide, el 29 de julio La Molineta, el 
30 de julio en Centro de Interpreta-
ción de El Peral, el 1 de agosto en el 
colegio de Consolación, el 2 de agosto 
en el colegio Lucero, el 3 de agosto 
en el colegio Lorenzo Medina y el 4 
de agosto en el Colegio Luis Palacios.

La inscripción debe realizarse en el 
Centro de Juventud.

Conciertos, visitas guiadas, Mercado 

hinchables y sesiones de cine para estos días
Son las actividades organizadas por las concejalías de Cultura, Turismo, Festejos, Deportes y Juventud 

UNA EDICIÓN ANTERIOR DE LA FIESTA DEL AGUA / LANZA

Cerca de 50 jóvenes 
participan en los 
cursos de Monitor de 
Actividades Juveniles 

M. G.

VALDEPEÑAS

Inmaculada Pacheco, concejala de 
Juventud, visitó el martes el curso 
intensivo de Monitor de Actividades 
Juveniles que se está desarrollando 
en el Centro Social de Cachiporro y 
el Parque de las Infantas desde me-
diados de  julio hasta principios de 

El próximo curso de este tipo se 
llevará a cabo del 16 de agosto al 1 

semana.
Ambos cuentan con 150 horas 

teóricas y 150 horas prácticas. Están 
subvencionados por el ayuntamien-
to, por lo que el coste por alumno es 
de 100 euros.

En total participarán en estos cur-
sos cerca de 50 jóvenes. La conce-
jala resaltó que es un orgullo para la 
concejalía que se completen todas 
las plazas y que incluso haya lista de 
reserva, por lo puede que se saque 
un tercer curso. “Este es  el tipo de 
juventud por la que apostamos”.

Pacheco destacó que el ayunta-
miento apueste por la formación 
para mejorar la empleabilidad, así 
como la gran demanda de este tipo 
de formación, señalando que este 
año se ha agotado la bolsa de moni-
tor para la Escuela de Verano.

El curso está homologado por la 
Junta de Comunidades de Casti-
lla-La Mancha y entre sus conteni-
dos hay una parte teórica con for-
mación técnica y de dinámicas de 
grupo, actividades al aire libre y sali-
das al Peral y las Lagunas de Ruidera 
y prácticas en entidades públicas o 
privadas.

Por otra parte, la Concejalía de Ju-
ventud oferta del 3 al 13 de agosto el 
curso gratuito de Lenguaje de Sig-
nos, que tendrá lugar en el Centro 
de la Juventud. Las inscripciones se 
pueden formalizar en el Centro de la 
Juventud. 

EL CURSO/ M. G.
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Valdepeñas obtiene 1,8 millones de euros para la 
ejecución de proyectos con Planes de Empleo
El director general de Programas de Empleo, el portavoz del equipo de Gobierno de la Ciudad del Vino y la concejala de Desarrollo 

Empresarial visitaron el sábado el Centro Especial de Empleo ‘Cadilav’, en el Polígono del Vino

LANZA

VALDEPEÑAS

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
percibirá 1,8 millones de eu-
ros para la realización de pla-
nes de empleo, que posibilita-

rá la contratación de 230 personas en 
la ejecución de diferentes proyectos 
para la ciudad. Así lo anunció el sába-
do el director general de Programas 
de Empleo, José Luis Cabezas Delga-
do, durante su visita junto al portavoz 
de Gobierno en Valdepeñas, Francisco 
Delgado, y la concejala de Desarrollo 
Empresarial, Julia Cejudo, al Centro Es-
pecial de Empleo ‘Cadilav’, dedicado al 
sector de lavandería industrial, donde 
señalaba que el viernes pasado se pu-

de Empleo de la Junta, que se realiza 
-

nes y ayuntamientos.
“Se ha puesto en marcha el Plan de 

Empleo más importante de la historia 
de Castilla-La Mancha para los ayunta-
mientos con 102 millones de euros, de 
los cuales, 28 millones son para la pro-
vincia de Ciudad Real y 1,8 millones de 
euros para el Ayuntamiento de Valde-
peñas que, en este caso, va a permitir 
emplear a 230 personas, que son 100 
más que en el plan de Empleo anterior”, 

precisaba Cabezas.
Una cifra que casi duplica al nú-

mero de desempleados que podrán 

en Valdepeñas para la ejecución de 
diferentes actuaciones, por lo que 
el director general de Programas de 
Empleo quiso “felicitar al Ayunta-
miento de Valdepeñas, a su alcalde 
y al equipo de Gobierno, porque no 
todos los ayuntamientos ponen toda 

la carne en el asador, como hace el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, en ma-
teria de empleo”. Por ello, añadió que 
“se le ha concedido todo lo que ha pe-
dido, pero el ayuntamiento va a hacer 
el esfuerzo de poner la parte que le 
corresponde a 100 trabajadores más”.

Cabezas añadió que el esfuerzo en 
materia de empleo también se tras-
lada a personas que tienen más com-
plicado su acceso al mercado laboral 

como las personas con discapacidad. 
El ejemplo en Valdepeñas es el Centro 
Especial de Empleo dedicado al sector 
de lavandería industrial que se puso 
en marcha en el Polígono del Vino 
hace diez años, empleando a 17 perso-
nas con discapacidad física y psíquica.

El portavoz del equpo de Gobierno, 
Francisco Delgado, recordó durante 
la visita que “la dignidad de las perso-
nas no se puede comprar, la dignidad 
debemos procurar tenerla y prote-
gérsela a todos. No se compra y aquí 
que una persona con discapacidad 
se sienta digna porque se incorpora 
al mercado laboral en condiciones 
idénticas a las que puede incorporar-
se un trabajador o una trabajadora en 
una empresa privada, es lo que más 
se debe de valorar”. En este sentido, 
Delgado abogó por “creer en la po-
tenciación de este tipo de proyectos 
para que, en realidad, todos seamos 
iguales en la calle, estemos dentro o 
fuera de centros como este”.

En Castilla-La Mancha existen en 
la actualidad 93 centros especiales 
de empleo, 20 en la provincia de Ciu-
dad Real y 2 en Valdepeñas, para los 
que se destinan 20 millones de euros 
para el mantenimiento de los más de 
3.000 puestos de trabajo que ofrecen, 
735 en la provincia de Ciudad Real.

JOSÉ LUIS CABEZAS DURANTE SU VISITA JUNTO A DELGADO Y CEJUDO / LANZA

MAITE GUERRERO

VALDEPEÑAS

La concejala de Desarrollo Empresarial 
y Comercio, Julia Cejudo, visitó el lunes 

-
ción y Reciclaje Profesional “Valdepe-
ñas con las instituciones sociales”, que 

-
dad de Atención Sociosanitaria a per-
sonas dependientes en instituciones 
sociales, teniendo un nivel II. Al taller, 

el 31 de diciembre, asisten ocho alum-
nas-trabajadoras, que cuentan con un 
contrato de formación durante 6 me-
ses y cobran el Salario Mínimo Inter-
profesional, que supone algo más de 
1.100 euros.

Cejudo explicó que el programa tiene 
una parte teórica y otra práctica, con-
tando con un total de 960 horas, de las 

que el 50% son prácticas a realizar en 
entornos reales en instituciones socia-
les sin ánimo de lucro.

El programa conlleva contar con un 
director, que es José Juan López, y una 
docente, María Luisa Loarces, que es-
tán contratados durante este tiempo.

El presupuesto de este programa es 

por la Consejería de Economía, Trabajo 
y Empleo y por el Servicio Público de 
Empleo Estatal, a través del Ministe-
rio de Trabajo y Economía Social. Se 
desarrolla dentro de la concejalía de 
Desarrollo Empresarial y su objetivo es 
mejorar la empleabilidad de las ocho 
alumnas-trabajadoras.

La docente del curso comentó que 
-

ra”. Dijo que las alumnas están muy im-
plicadas y muy contentas porque han 
aprendido mucho en el poco tiempo 

que llevan de curso. “Es un yacimiento 
de empleo puro y duro. Es lo más para 
la inserción hoy en día”.

Indicó que realizan teoría y práctica 
en el aula del Centro de Innovación, 
Empresas y Empleo del Parque Em-
presarial “Entrecaminos”, y también 
práctica en los centros de trabajo. “Es 
un programa muy completo. Muy en-
focado a la relación tú a tú con una 
persona”.

Por su parte, el director del curso in-

sistió en que el objetivo de este progra-
ma es conseguir la inserción laboral. 
“Se pretende que todas las personas 
que participan se incorporen al merca-
do laboral, lo que requiere que la for-
mación conlleve mucha práctica. Fir-
maremos convenios con instituciones 
en Valdepeñas que requieran de estas 
profesionales. Nos consta por expe-
riencias anteriores, como el curso que 
desarrollamos hace dos años, que hay 
una gran inserción laboral”.

Ocho alumnas-trabajadoras participan 
en el Taller de Empleo “Valdepeñas con 
las instituciones sociales”

EL TALLER DE EMPLEO “VALDEPEÑAS CON LAS INSTITUCIONES SOCIALES” / M. G.
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El Centro de Mayores de la ca-
lle Bonillas perteneciente a la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades 

de Castilla-La Mancha, conmemoró el 
lunes, 26 de julio el Día de los Abuelos 
felicitando a sus socios con un vídeo 
homenaje. 

En el vídeo pueden verse imágenes 
de algunos de sus socios con sus nie-
tos intercaladas con frases como “Los 
abuelos son magos que crean recuer-
dos maravillosos para sus nietos”, “Los 
abuelos traspasan su sabiduría a sus 
nietos”, “La atención es la caricia más 
hermosa”, “Mi abuela siempre decía 
que el mejor regalo es la salud. Y yo 
sonreía… sabiendo que el mejor regalo 
era mi abuela” o “Seguramente dos de 
las experiencias más satisfactorias de 
la vida son ser nieto o ser abuelo”.

En las imágenes aparecen abuelos y 
nietos en el Camino de Santiago, vien-
do cómo se juega con pantallas, jugan-
do a juegos de mesa, haciendo manua-
lidades, leyendo cuentos o saltando a la 
comba.

Sainetes cortos
Por otra parte, el 
Grupo de Teatro 
"Bonillas" estre-
nó cinco sainetes 
cortos  de Rai-
munto Francés 
ayer miércoles, 
28 de julio a las 
21 horas en Bode-
gas A7, dentro de 
la iniciativa “Las 
Noches de A7” 
que organiza el 
Ayuntamiento de 
Valdepeñas. 

Hermandad 
Virgen de la 
Cabeza
La Hermandad 
de la Virgen de 
la Cabeza y Je-
sús Resucitado 
también celebró 
la Festividad de San Joaquín y San-
ta Ana (Día de los Abuelos) el lunes 
a las 20.30 horas en la ermita de la 
Virgen de la Cabeza con el rezo del 
Santo Rosario, una eucaristía y el 

reconocimiento a abuelos ejempla-
res.

En esta ocasión, la hermandad re-
conoció a Carmen de los Ángeles Me-
gía, viuda de Martín Aparicio.

CASTILLA-LA MANCHA DESTINA 
MÁS DE 730.000 EUROS PARA 
CREAR 13 AULAS DE TECNOLOGÍA 
APLICADA 

Mancha (DOCM) publicó el 26 de 
julio, la orden de la Consejería de 
Educación, Cultura y Deportes 
por la que se crean aulas de tec-
nología aplicada en determinados 
centros de titularidad pública de 
Castilla-La Mancha que imparten 
enseñanzas de Formación Profe-
sional. En concreto, el Ejecutivo 
autonómico va a destinar más de 
730.000 euros, a través de un li-
bramiento de 55.059 euros por 
cada centro, para crear un total 
de 13 aulas de tecnología aplicada 
en otros tantos centros de For-
mación Profesional repartidos 
por toda la Comunidad Autóno-
ma. Los centros en cuestión de la 
provincia de Ciudad Real son el 
IES ‘Gregorio Prieto’ de Valdepe-
ñas, el CIFP ‘Virgen de Gracia’ de 
Puertollano y el IES ‘Juan Bosco’ 
de Alcázar de San Juan.

INICIO DEL VÍDEO CON MOTIVO DEL DÍA DE LOS ABUELOS / LANZA

El Centro de Mayores de 
Bonillas felicitó a los abuelos 
en su día con un vídeo
El Grupo de Teatro del centro estrenó cinco sainetes cortos el miércoles dentro de “Las Noches de A7”

LANZA
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La plaza de la Constitución acogió el 
jueves, 22 de julio una jornada para 
promover la adopción de canes im-
pulsada por el Programa Empu-G, el 
Ayuntamiento de Valdepeñas y el Cen-
tro Municipal Canino, a través del pro-
yecto de  intercambio juvenil ‘Amor es 
una palabra de 4 patas’,  perteneciente 
al programa Erasmus+.

Hasta cuarenta y cinco jóvenes de Ar-
menia, India, Holanda y España, siendo 
en este último caso jóvenes de entre 
17 y 20 años pertenecientes al progra-
ma Empu-G de Valdepeñas, La Solana, 
Tomelloso, Puertollano, Manzanares, 
Socuéllamos y Miguelturra, participa-
ron en esta actividad que tiene como 
objetivo inculcar valores. 

“Se está trabajando desde el progra-
ma Empu-G, el Ayuntamiento de Val-

depeñas y con el programa Erasmus 
por el respeto del mundo animal, lo 
cual es muy necesario porque muchos 
de estos animales tienen más con-
ciencia que las personas que los dejan 
abandonados y desprotegidos”, mani-
festó la concejala de Juventud, Inma-
culada Pacheco. 

Destacó que el Centro Municipal Ca-
nino “está abierto todo el año para pro-
mover este tipo de actividades y pro-
mover las adopciones, ya que, aunque 
son animales que no tienen familia, sí 
que tienen un hogar gracias a recursos 
como el Centro Municipal Canino de 
Valdepeñas”. 

La coordinadora del programa juve-
nil Empu-G,  María Salamandra, recor-
dó que “con los jóvenes se trabaja todo 
el año, pero en concreto esta semana 
estamos desarrollando esta actividad 
que es básicamente para promover la 
concienciación contra el abandono, 

para la adopción y para el respeto ani-
mal en general”.

Para ello, explicó, “hemos realizado 
muchos talleres de concienciación con 
educadores caninos y hemos entrena-
do a los chavales durante toda la sema-
na para que sepan cómo actuar con los 
perros, cómo tocarlos, cómo acercarse 
a ellos, cómo tratarlos y respetarlos”. 

Además, se realizaron otras activida-
des como la recolecta de piensos y el 
cuidado directo de los canes. 

Se puede contactar con el Centro 
Municipal Canino por teléfono en el  
926 11 93 33 y en el móvil 678 57 52 80. 
Su horario de atención al público es de 
10 a 12 y de 17 a 19 horas de lunes a sá-
bado.  

Valdepeñas promovió en una jornada 
la adopción de animales del Centro 
Municipal Canino

PACHECO EN LA JORNADA DE ADOPCIÓN DE ANIMALES / LANZA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Lanza. #25,234, 29/7/2021.



VALDEPEÑASLanza
Semanario de La Mancha 29/07/20215

M. G.

VALDEPEÑAS

Alejandro Botubol (Cádiz) con la 
obra de pintura “Gran eclipse 
solar”, se hizo con la Medalla 
de Oro de la 82 Exposición 

Internacional de Artes Plásticas de Val-
depeñas, dotada de 15.000 euros.

Con el Fondo de Adquisición del 
Ayuntamiento de Valdepeñas (15.000 
euros) se premió a Miguel Villarino por 
la pintura “Camino, laberinto y espejo” 
y a María Teresa Esteban por la escul-
tura “Resurgimiento”; con el Fondo de 
Adquisición de la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha (10.000 eu-
ros) se reconoció la pintura “You know 
how to make me happy”, de Vince Gar-
cía y la escultura “Ulises” de Saiz Ma-
rrique; y con el Fondo de Adquisición 
de la Diputación Provincial de Ciudad 
Real (7.000 euros) se distinguió a Da-
vid Calderón por la pintura “Estudio de 
Paölozzi IV” y a Miguel Ángel Martínez 
por la escultura “Cámara de bicicleta”.

Además hubo otros mecenas como 
Bodegas Félix Solís Avantis, que aportó 
8.000 euros y Francisco Delgado Abo-
gados, que aportó 3.000 euros.

En total se presentaron al certamen 
284 obras de 217 artistas de 11 nacio-
nalidades, de las que 203 han sido 

pinturas (49 se han seleccionado) y 81 
esculturas (23 se han seleccionado). La 
procedencia de los artistas es de Espa-
ña, Francia, Italia, Japón, Méjico, Portu-
gal, Bulgaria, Corea, Cuba…

En la última edición del certamen ce-
lebrada como tal, la 80, ya que el año 
pasado se hizo una edición especial por 
la situación de la pandemia de la CO-
VID-19, se presentaron 299 obras (203 
pinturas y 96 esculturas) de 253 artis-
tas de 9 nacionalidades.

Los premios de este año se conce-
dieron por unanimidad.

Con las obras seleccionadas se hará 
la exposición, que se inaugurará el 29 
de agosto en el Centro Cultural “La 

entrega de la Medalla de Oro. 
Se hará un catálogo con las obras se-

leccionadas.

Jurado
Vanessa Irla, teniente de alcalde de 

Cultura, Turismo y Festejos, dio las 
gracias al jurado por su implicación y 
apoyo a la exposición, al dar a conocer 
su fallo el miércoles, 21 de julio en el Pa-
bellón Ferial “Esteban López Vega”.

Irla puso en valor que haya cuatro 
artistas de Valdepeñas seleccionados 
(Bernabé Gilabert, Javier Tercero, Au-
tora Cid e Isabel López) y el trabajo 
del personal de la concejalía, así como 
manifestó que el éxito de la exposición 
se debe a la trayectoria de la misma, al 
apoyo de las diferentes corporaciones 
que ha tenido la ciudad y al apoyo de 
los valdepeñeros, que tienen interiori-
zada la exposición y forma parte de su 
ADN.

El jurado ha estado formado, además 
de por el alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín como presidente de honor, de 
Vanessa Irla como presidenta y de José 
Javier Pérez, jefe de los servicios cultu-
rales de la ciudad, también por artistas, 
críticos de arte y directores de museos 
como Felipe Garín, Juan Manuel Bo-
net, Blanca Muñoz y José Manuel Ciria 
como vocales, este último artista invi-
tado a la edición de este año, que fue 
premiado en la Exposición Nacional de 
Artes Plásticas de 1999 y dos años en 
el Premio de Dibujo Gregorio Prieto de 
Valdepeñas.

Los miembros del jurado destacaron 
la gran calidad de las obras presenta-
das al certamen.

Felipe Garín recordó que este certa-
men es el más antiguo del país y des-
tacó que se haya celebrado de mane-
ra ininterrumpida, aunque con una 
edición especial el año pasado por el 
coronavirus. También resaltó el impor-
tante apoyo económico en momentos 
de crisis y que el certamen permita que 
se enriquezca la colección del Museo 
Municipal de Valdepeñas, “que es ex-
cepcionalmente buena”.

Juan Manuel Bonet indicó que se 
nota que los artistas tenían muchas ga-
nas de participar en este certamen tan 
prestigioso, que es muy plural en cuan-
to a tendencias, artistas y diversidad 

ha habido un equilibrio en los premios 
entre los artistas conocidos por su tra-
yectoria y nombres emergentes. Dijo 
del ganador que tiene una trayectoria 
conocida y que la obra premiada es una 
obra potente abstracta que habla de 
algo de la naturaleza, un eclipse.

Blanca Muñoz comentó que le había 
sorprendido para bien la calidad de la 
pintura, pero que no se da la misma ca-
lidad en las esculturas, señalando que 

con el transporte de sus obras, por lo 
que no hay tanta representación de es-
culturas. Así animó a los escultores a 
participar.

Por último, José Manuel Ciria tam-
bién hizo mención a que “este concur-
so es el decano de España”. De la obra 
ganadora dijo que llama la atención. 
Igualmente destacó lo variopinto de los 
estilos que se han presentado.

Alejandro Botubol, Medalla 
de Oro en la Exposición 
Internacional de Artes Plásticas
Los artistas Miguel Villarino, María Teresa Esteban, Vince García, Saiz Manrique, David Calderón y 

Ángel Martínez fueron premiados en el Fondo de Adquisición de obra

EL JURADO DE LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL CON LA OBRA GANADORA Y OTRAS OBRAS PREMIADAS / M. G.

MIEMBROS DEL JURADO DE LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE ARTES PLÁSTICAS / M. 
G.
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El compositor valdepeñero José 
Manuel Quintana ha recibi-
do un nuevo premio. En esta 
ocasión, su banda sonora para 

“Zemblanity” ha conseguido el premio 
a mejor banda sonora en Roma Short 
Film Festival.

Este cortometraje está dirigido por 
Spencer Mead y protagonizado por 
Trevor March y Eliza Blair y se rodó en 
San Francisco (EEUU).

Este festival premió a Quintana re-
cientemente por otra banda sonora, la 

Quintana se ha mostrado “muy con-
tento de recibir dos premios a mejor 
banda sonora en este mismo festival 
de manera consecutiva, hace poco 

con Zemblanity. Ambos cortometrajes 
producidos en Estados Unidos (Los 
Ángeles y San Francisco, respectiva-
mente) con banda sonora hecha en 
Valdepeñas, y ambos de género dra-
mático, de mis favoritos y con el que 
tanto disfruto”.

Añade que “en el caso de Zemblanity, 
fue un reto simular el caos del vuelo de 
una mosca con instrumentación híbri-
da, instrumentos orquestales acústicos 
e instrumentos electrónicos, sintetiza-
dores, pero todos quedamos contentos 
con el resultado”.

Por otra parte, el 30 de julio José Ma-
nuel Quintana va publicar el nuevo sin-

gle de su próximo álbum de estudio. El 
single se titula Bark.

El compositor valdepeñero 
José Manuel Quintana 
recibió un nuevo premio
Su banda sonora para el cortometraje “Zemblanity” consiguió el premio a mejor banda sonora 

en Roma Short Film Festival

CARTEL DEL PREMIO A LA MEJOR BANDA SONORA / LANZA

Juan Pedro Carrasco 
gana el VIII Certamen 
de Relatos Cortos 
“Noche de luna llena 
en El Trebolar”

M. G.
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Juan Pedro Carrasco, con el relato 
“El tiempo es silencio que nos habla”,  
ha sido el ganador del VIII Certamen 
de Relatos Cortos “Noches de luna 
llena en El Trebolar”, en la modalidad 
de tema libre, celebrado el sábado 
en el paraje agrario de “El Trebolar”, 
situado en el término municipal de 
Valdepeñas, organizado por el Club 
de Lectura “Entrelíneas” y Agrícola 
“El Trebolar”.

El segundo premio en la modali-
dad de tema libre ha sido para Rafael 
Toledo por “Un equilibrio necesario”.

Además, Juana Torija obtuvo el 
premio en la modalidad de Medio 
Ambiente por el relato “La Cosecha”.

El jurado estuvo compuesto 
por Juan José Guardia Polaino, 
poeta y Gran Maestre General de 
la Orden Literaria “Francisco de 
Quevedo”, Tomas López, primer 
premio de la anterior edición del 
certamen, y Trinidad Moreno, 
coordinadora del Club de Lectura 
“Entrelíneas” y maestra especia-
lista en Lengua Castellana y Lite-
ratura, que actuó como secreta-
ria con voz pero sin voto.

El jurado destacó la gran cali-
dad y el esfuerzo creativo de to-
dos los trabajos presentados. De-
claró que “este certamen quiere 
ser ágora y parterre donde la ma-
gia de las palabras se ofrezca en 
la noche de Luna Llena en brindis 
generoso sobre ese hermoso pa-
raje de El Trebolar”.

Los premiados recibieron un 
recuerdo alusivo a la luna y un 
diploma.

La enfermera valdepeñera que 
creó la biblioteca “Resistiré” en 
IFEMA durante la pandemia, Ana 
María Ruiz, fue la madrina del 
acto, el cual contó con la presen-
cia del concejal de Medio Ambien-
te, José Antonio Sánchez Elola.

Amenizaron el acto los guita-
rristas Luis y Alejandro y la voz 
como colofón de Óscar Martín.

ÉXITO DE LOS CONCIERTOS DE LA UNIÓN MUSICAL “CIUDAD DE VALDEPEÑAS” Y MAR DEL NORTE

Musical “Ciudad de Valdepeñas” el viernes a las 22 horas en Bodega A7 y de Mar del Norte el sábado a las 22 horas en el 
mismo lugar, que fueron todo un éxito.
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La Asociación Agraria-Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Ciudad 
Real traslada un mensaje de 
tranquilidad y normalidad a sus 

socios viticultores con uva amparada 
-

ñas, tras la desaparición de la Inter-
profesional. La organización agraria ha 
diseñado un calendario de asambleas 
informativas para detallarles en qué 
situación se encuentran y cómo deben 
actuar ante la próxima campaña de 
vendimia.

Aunque la Interprofesional ha desa-

-
-

ciones (recogido en la Resolución de 
27/08/2019 y aprobado por la Unión 

de calidad agroalimentarias de Casti-
lla-La Macha) el paraguas por el que 
se rige el funcionamiento básico que 
deben seguir los productores e indus-
triales. 

Tras la pérdida de condición de esta 
-

de Agricultura de Castilla-La Mancha 
la que se hará cargo de la gestión de la 
producción, comercialización y catalo-
gación de los vinos amparados bajo la 

nueva Interprofesional, con sus miem-

bros y Estatutos renovados.
En este sentido, ASAJA Ciudad Real 

recuerda que los viticultores pueden 
-

peñas siempre y cuando cumplan con 
lo establecido en el pliego de condicio-
nes de la denominación de origen. 

-
can está que las parcelas de las viñas de 
los agricultores se encuentren inscritas 

-
ca delimitada para esta indicación geo-

de Mudela, Moral de Calatrava, Alcu-

y parte de los municipios de Alhambra, 

Granátula de Calatrava, Montiel y Torre 
de Juan Abad). 

sean de alguna de las variedades des-
critas en el pliego (para blancas: Airen, 

-
vignon Blanc, Moscatel de Grano Me-

-o Tempranillo-, Garnacha Tinta, Ca-
bernet-Sauvignon, Merlot, Syrah y Pe-

-
dimientos máximos admitidos (8.000 
kg/ha para variedades blancas y 7.500 
kg/ha para las variedades tintas). ASA-
JA advierte que, en caso de superarse 
esos rendimientos, procederá a la no 

-

ducción de la parcela.
La organización agraria apunta que 

la elaboración de los vinos se realiza-
rá en las bodegas situadas dentro de 
la zona de producción inscritas en el 
Registro de Industrias Agrarias y Ali-

-
virtiendo a los viticultores, por tanto, 
que no pueden llevar sus uvas a cual-
quier bodega. 

ASAJA Ciudad Real incide en que si 
-

y porque están sujetas a las directri-
ces de producción establecidas en el 
pliego de condiciones, los agriculto-
res deben exigir a la bodega que las 
pague como tal. 

Recuerda la organización que los 
contratos de compra-venta de uva 
deben hacerse entre productores e 
industriales por escrito antes de que 
comience la vendimia, tal y como es-
tablece la Ley de la Cadena Alimen-
taria.

explica que, una vez ha desaparecido 
la Interprofesional, aquellos viticul-
tores que necesiten hacer cualquier 

-
ción Provincial de Agricultura, o acu-

-
dad Real, como entidad colaboradora.

Postura de ASAJA
ASAJA seguirá velando por los in-

hasta que se consiga crear una nue-
va Interprofesional, para obtener un 
valor y precio justo y diferenciado de 
las uvas producidas en esta comarca, 
especialmente en esta campaña. Asi-
mismo, velará por que todos los ope-
radores cumplan con lo expuesto en 
el pliego de condiciones. 

-
-

ción y compromiso con los viticulto-
res para que sus derechos no se vean 
afectados de forma injusta y abusiva, 
como ha podido producirse en otras 
ocasiones.  

ASAJA Ciudad Real traslada un mensaje de 

tras la desaparición de la Interprofesional
La organización agraria recuerda que los agricultores deben exigir y realizar los contratos de 

compraventa de uva con las industrias, y lo deben hacer por escrito antes de que comience la vendimia
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Industrial), tal y como ha informado 
en nota de prensa el director de dicho 
museo, Manuel López.

El turismo industrial es esa modali-
dad de turismo cultural que ya estaba 
en auge antes de la pandemia, y quizás 

para nostálgicos o expertos interesa-

dos en el patrimonio o la historia que 
desean visitar antiguas fábricas, minas, 
molinos y otras instalaciones que han 
cesado su actividad productiva, sino 
también para numerosos curiosos que 
se preguntan cómo se producen mu-

-
co familiar.

-

para que nos puedan conocer desde 
todos los ámbitos del turismo y, en 

especial, este que nos ocupa”, se-
ñala Manuel López, que ha dado las 

desempeñan para poner en valor este 
tipo de turismo que, algunas veces, es 
desconocido y que a partir de la pu-

-
mos más presentes en los planes de 
viaje del turista”.

-
teca-virtual.html .
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EL DEPORTEEL DEPORTE
El XLI Trofeo Ciudad de Valdepeñas 

congrega al ciclismo de escuelas
Hasta el habitual circuito de la avenida del Vino se desplazaron ciclistas llegados de la mayoría de las escuelas castellanomanchegas y 

algunos representantes de clubes de Madrid

LANZA / CIUDAD REAL

Los escolares del ciclismo volvieron a Val-
depeñas por segunda vez esta tempora-
da para participar en el veterano Trofeo 
Ciudad de Valdepeñas, una prueba que 

el pasado sábado, 24 de julio cumplía su edición 
número 41. Era la sexta cita del Trofeo Federa-
ción de Escuelas 2021 y, de nuevo, estuvo orga-
nizada por el Club Ciclista Valdepeñas.

Hasta el habitual circuito de la avenida del Vino 
se desplazaron ciclistas llegados de la mayoría 
de las escuelas castellanomanchegas y algunos 
representantes de clubes de Madrid, como Ro-
dríguez Magro o Uves Bikes. La presencia de al-
gunas nubes hizo la temperatura más agradable, 
pese a la fecha, y permitió disfrutar de las carre-
ras al numeroso público que se concentró en la 
zona.

El Trofeo arrancaba a las seis de la tarde con la 
disputa de la prueba de yincana, reservada a la 
categoría alevín. Una quincena de escolares se 
aplicaron sobre el circuito número uno para de-
mostrar su habilidad sobre la bicicleta, en un re-
corrido divertido y técnico en el que se impuso 
Gema Tornero, del CC Villarrobledo. La acompa-
ñaron en el podio Samuel Pastor (PC El Cacho) y 
Carlos Antonio Mesa (MP Racing Maquivi).

Trece promesas, diez chicos y tres chicas, se 
prepararon en la línea de salida para dar comien-
zo a las carreras de la tarde, con dos vueltas al 
circuito por delante. Al primer paso por meta, el 
corredor del Jumilla BTT, Guillermo Rodríguez, 
sacaba apenas 20 metros a sus más directos per-
seguidores; una distancia que pudo mantener 
para llegar en solitario a la línea de meta, con la 
misma ventaja, y romper la tendencia de victo-
rias de la categoría, que hasta el momento se ha-
bían repartido entre Juan Manuel Quintanar (MP 
Racing Maquivi) y Noel Rodrigo (Villarrobledo), 
corredores que en Valdepeñas fueron segun-
do y tercero, respectivamente. A poca distancia 
entraba cuarto José Carlos Agudo y Alex García 
(Illescas), quinto. En esta carrera se produjo el 
único incidente de la tarde, sin consecuencias 
graves: caída del local Carlos García, que pudo 
recuperarse y acabar la carrera.

En féminas, primer puesto para Valeria Casti-
llejos (Fco. Javier Cerezo Tomelloso) que sumaba 
su segunda victoria en el circuito regional. Estu-
vo acompañada en el podio por Daniella Ramirez 
(Rodríguez Magro) y por su compañera de equipo 
María Rojano.

Cuatro vueltas al circuito de la avenida del Vino 
tuvieron que afrontar los corredores Principian-
tes, diez chicos y seis féminas, en las que se im-
puso Pablo Sánchez del Ramo (Ontur), llegando a 
meta con unos 40 metros de ventaja sobre Alon-
so Sanroma (Almagreño) y Pablo Lara (Villarro-
bledo). A unos segundos de diferencia llegaban el 

Albacete) y Javier Sánchez (Mp Racing Maquivi). 
Por detrás, llegaría el resto del pelotón.  En ese 
pelotón entraba la primera fémina de la carrera, 
Silvia Castillejos (Fco. Javier Cerezo Tomelloso). 
Fueron segunda y tercera, Naia Díaz (Almagreño) 
y Magdalena Pulpón (Villarrobledo). Cuarta vic-
toria para Pablo en el circuito regional y segunda 
para Silvia.

La carrera alevín, sobre 8 vueltas al circuito, 
-

da escalonada de corredores siendo el primero 
en meta Samuel Cañadas, del Villarrobledo. A 
continuación entrarían para completar el podio 
masculino, en este orden, Lucas García (Illescas), 
Samuel Pastor (PC El Cacho) y los corredores del 
Illescas CC, Adrián Vázquez y Aitor Escribano. 
Gema Tornero (Villarrobledo), única chica parti-
cipante, se llevaría el trofeo a la primera fémina.

El Trofeo Ciudad de Valdepeñas concluía con la 

carrera de los infantiles, con 16 vueltas al circui-
to. Desde la segunda vuelta se formó un grupo de 
siete corredores que, con mayor o menor ventaja 
a lo largo de la prueba, rodaron en cabeza domi-
nando toda la carrera: Daniel Hurtado (PC El Ca-
cho), Daniel Sánchez (MP Racing Maquivi), Alon-
so Aranda (Almagreño), Adrián Stefan Cremine 
(Fco. Javier Cerezo Tomelloso), Javier López (PC 
Albacete), Ismael del Valle (Almagreño) y Óscar 
Rodríguez (Ilarcuris). A falta de tres vueltas, este 
grupo había doblado al resto de ciclistas. En las 
dos últimas vueltas se despegan cuatro corredo-
res,  -los dos Danieles, Alonso y Stefan-, pero a 
meta llegarán destacados Daniel Hurtado y Da-
niel Sánchez para jugarse la victoria al sprint, 
con ventaja para el primero. Alonso Aranda en-
traría tercero a pocos segundos y por detrás, en 
cuarto puesto y con la misma diferencia, Stefan 
Cremine. Los tres corredores que quedaban del 
grupo de escapados se jugaron el último pues-
to del podio, con ventaja para Óscar Rodríguez.  
Por detrás llegarían el resto de corredores. En 
la competición femenina, victoria para Carolina 
Tormo (Illescas), con Ainhoa Suárez (Uves Bikes) 
segunda e Inés Heras (Illescas), tercera.  

Hizo entrega de los trofeos Julia Cejudo, conce-
jala de Desarrollo Empresarial del Ayuntamiento 
de Valdepeñas, en una ceremonia protocolaria 
que tuvo lugar en el Pabellón Ferial.
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